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С е л ь х о з т е х н и к а
Предприятия сельхозтех

ники выполнили январский 
план по реализации про
дукции на 100 процентов. 
Прирост к соответствующе
му уровню прошлого года 
составил 13 процентов. Не 
справились с заданием по 
реализации Парбигское, 
Ювалинское и Парабель- 
ское отделения сельхозтех
ники.

План по производитель
ности труда облсельхозтех- 
никой недовыполнен на 2,6 
процента. Особенно низкая 
производительность труда 
была в январе в коллекти
вах Парбигского отделения 
Шегарской райсельхозтех- 
ники и Пушкинского спец- 
отделения.

Сорван план первого ме
сяца по ремонту тракторов 
и зерновых комбайнов, 
тракторных и комбайновых 
двигателей. Задание по ре
монту узлов и агрегатов 
для тракторов' выполнено 
всего на 90, для автомоби
лей — на 61, а для ком
байнов — на 22 (!) процен
та. Очень плохо велись ре

монтные работы коллекти
вами Ювалинского и Нови- 
ковского отделений сельхоз
техники. Они недодали в 
январе десять тракторов, 
выполнив свои планы соот
ветственно на 40 и 60 про
центов.

Неудовлетворительно вел
ся ремонт зерновых ком
байнов Шегарским и Пер
вомайским отделениями 
сельхозтехники. Первое из 
них за январь восстановило 
два комбайна, а второе — 
три.

На строительных объек
тах подразделения обл- 
сельхозтехники освоили за 
месяц 113 тысяч рублей, что 
на 13 процентов больше 
прошлогоднего. В настоя
щее время строительные 
работы ведутся, на произ
водственной базе объеди
нения Томсксельхозмонтаж- 
комплект, ремонтной стан
ции в Кожевникове, стан
ции техобслуживания в 
Асине, в ремонтных мастер
ских в Тегульдете. Начато 
строительство станции тех
обслуживания животновод
ческих ферм в Колпашеве.

О б ъ е д и н е н и е  
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Коллектив томских мели- 
раторов выполнил месяч- 
ый план на 100,2 процен- 
1, освоив за январь 1.255 
ясяч рублей. Задание по 
апитальным вложениям 
ыполнено на 101,4, а по 
гроймонтажу — на 101,7 
роцента. Не справились с 
нварским планом такие 
эллективы, как Первомай

ское СУ-8, Малиновское 
СУ-15 и Кривошеинская 
ПМК-10.

Автомобилисты объедине
ния выполнили январское 
задание на 104 процента. 
План по развитию собствен
ной стройиндустрии выпол
нен на 111 процентов, по 
строительству жилья — на 
133.
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План января по генпод- майской МСО. Не справи- 
ряду и собственными сила- лись с месячным заданием 
ми выполнен объединением Бакчарская ПМК-2, Кожев- 
на 100 процентов. Лучше никовская ПМК-3, Тегуль- 
других потрудились коллёк- детская ПМК-7, Чаинская 
тивы Зырянской и Перво- ПМК-8.

Трест Т ©мсксельстрой
Коллектив треста Томск- 
;льстрой освоил в январе 
б тысяч рублей, выполнив 
есячное задание по ген- 
эдряду на 104,5 процента, 
аибольший процент вы- 
олнения плана—у строите- 
:й Томской ПМК-758, пе- 
евыполнивших месячное 
адание на 81 процент. Хо- 
зшо работали также кол- 
:ктивы Томской ПМК-480,

Молчановской ПМК-938, Ча- 
инского строительного уп
равления, управления ме
ханизации.

Не выполнили заплани
рованного объема работ 
Асиновская ПМК-453, Кар- 
гасокская ПМК-1229, Бак- 
чарское стройуправление. 
Особенно плохо потруди
лись в январе бакчарцы: 
месячное задание выполне
но всего на 14 процентов.

П Е Р В Ы Е  Р Е З У Л Ь Т А Т Ы
Передовая доярка Тунгу- 

совской молочнотоварной 
фермы совхоза «Тунгусов- 
ский» Молчановского рай
она Анна Ефимовна Огребо 
заключила на этот год до
говор о социалистическом 
соревновании с дояркой- 
четырехтысячницей из сов
хоза имени Свердлова Кри- 
вошеинского района Нинои 
Павловной Кокориной. А. Е. 
Огребо обязалась надоить 
за двенадцать месяцев от 
каждой коровы своей груп
пы по 4.100 килограммов 
молока, а Н. П. Кокорина— 
по 4.050.

По итогам января на пер
вом месте—Н. П. Кокорина. 
Она получила за' месяц по

258 килограммов молока от 
коровы, тогда как А. Е. Ог
ребо — по 179. Разница эта 
объясняется тем, что в 
группе Огребо еще не на
чался массовый отел.

Коллективы Тунгусовской 
и Рыбаловской ферм, где 
работают А. Е. Огребо и 
Н. П. Кокорина, официаль
но не соревнуются, но все 
равно взаимно интересуют
ся результатами друг дру
га. Пока по надоям на одну 
фуражную корову впереди 

. рыбаловцы. Они надоили за 
январь по 230 килограммов 
молока от коровы против 
142 у тунгусовцев.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.
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ПРОИЗВОДСТВО (ВЫРАЩИВАНИЕ) СКОТА И 
ПТИЦЫ

Идут впереди: Александровский, Каргасокский, Ко- 
жевниковский, Парабельский, Тегульдетский, Томский, 
Шегарский районы.

Отстают: Бакчарский, Верхнекетский, Зырянский,
Кривошеинский районы.

ПРОИЗВОДСТВО МОЛОКА
Идут впереди: Александровский, Кривошеинский, Те

гульдетский, Томский, Шегарский районы.
Отстают: Бакчарский, Верхнекетский, Каргасокский,

Парабельский, Первомайский, Чаинский районы.

В очередном бюллетене 
областного статистического 
управления приведены ос
новные показатели разви
тия животноводства в кол
хозах и совхозах за январь 
1980 года. Производство 
(выращивание) основных 
видов скота и птицы уве
личилось по сравнению с 
январем прошлого года на 
8 процентов, производство 
молока составило 100,2 про
цента, получено куриных 
яиц на 21 процент больше 
прошлогоднего.

Крупного рогатого скота 
насчитывается несколько 
меньше, а к о р о в  — 
100,3 процента. На 3 про
цента сократилось пого
ловье свиней. Численность 
птицы возросла на 12, кур- 
несушек — на 9 процентов.

Больше получено телят и 
поросят — на 1 и 12 про
центов. Уменьшился па
деж.

Закупки скота и птицы 
составили....к уровню про
шлого года 101, молока — 
100,1 процента.

В целом за январь жи
вотноводы добились обнаде
живающих результатов, 
особенно в мясном цехе. 
Среднесуточные привесы 
крупного рогатого скота на 
откорме повысились на 43, 
а свиней — на 8 граммов. 
Наибольший рост продук
тивности (на 209—453 грам
ма) обеспечен на откормоч
ных фермах Александров
ского, Каргасокского, Пер
вомайского и Томского 
районов. Заметно улучшил
ся основной показатель 
свиноводства в хозяйствах 
Асиновского, Кожевников- 
ского и Шегарского рай
онов: среднесуточные при
весы возросли здесь на 73— 
106 граммов.

Производство (выращи

вание) скота и птицы по 
ведомствам выглядит так: 
облсельхозуправление —99,6 
процента к соответствую
щему периоду прошлого го
да, Скотопром — 85, Свино- 
пром — 116, Птицепром — 
141 процент.

В молочной отрасли по
ложение улучшается край
не медленно. За месяц 
средний надой молока от 
одной коровы остался на 
уровне прошлой зимовки — 
143 килограмма. А  ведь в 
то время произошел спад 
молочной продуктивности. 
«Барометром» продуктивно
сти можно считать Алек
сандровский район: январ
ские надои выше прошло
годней отметки на 12 и со
ставляют 141 килограмм, то 
есть больше аналогичного 
показателя асиновцев, бак- 
чарцев, зырянцев и многих 
других. После некоторого 
застоя растет продуктив
ность молочных ферм в 
Кривошеинском, Тегульдет- 
ском, Шегарском районах, 
на 15 килограммов больше, 
чем ближайшие соперники
— первомайцы, получили 
молока от фуражной коро
вы животноводы Томского 
района.

Конечно, главный фактор
— обеспеченность корма
ми. На 1 февраля наличие 
кормов несколько меньше, 
чем было год тому назад. В 
расчете на одну условную 
голову скота их меньше в 
Александровском, Асинов- 
ском, Кожевниковском, 
Колпашевском, Кривошеин
ском, Первомайском, Томг 
ском и Шегарском районах. 
Однако в большинстве 
именно этих районов в ян
варе получена наибольшая 
прибавка молока. И, наобо

рот, например, в Бакчар- 
ском и Чаинском районах 
основных кормов больше, а 
продукции поступило мень
ше. Настораживает отста
вание чаинцев и первомай- 
цев, которые в прошлые 
годы служили образцом ра
ционального использования 
кормов, получали максимум 
продукции при наименьших 
затратах.

Нетрудно заметить зако
номерность: роста надоев и 
привесов добиваются преж
де всего там, где устойчиво 
работают кормоцехи, ис
пользуются другие возмож
ности приготовления и обо
гащения кормов. После про
должительных колебаний во 
многих районах вернулись 
к планам заготовки хвои, 
по 200 и более тонн вита
минного корма заготовили 
Асиновский, Колпашевский, 
Чаинский районы, по 150 и 
более—-Бакчарский, Зырян
ский, Кривошеинский.

В минувшем месяце, как 
отмечалось, больше получе
но телят — еще один довод 
в' пользу того, что показате
ли молочной отрасли могли 
быть значительно выше. 
Кривая роста надоев никак 
не поднимается выше про
шлогодней, в сводке за 8 
февраля она опустилась да
же ниже (в первой графе
— показатель 1979 года, во
второй. текущего):
Александровский 4,7 5
Асиновский 5Д 5,1
'Бакчарский 5,3 4,9
Верхнекетский 4,9 4
Зырянский 1 4,5 4,4
Каргасокский 4,6 4,1
Кожевниковский 5,5 5,6
Колпашевский 5,6 5,5
Кривошеинский 4,4 4,6
Молчановский 5,3 5,2
Парабельский зд 2,7
Первомайский 6,6 6Д
Тегульдетский 2,8 2,5
Томский 6,1 6,2
Чаинский 5,1 4,8
Шегарский 4,6 4,9
ПО ОБЛАСТИ 5,2 5,1

Эти цифры еще раз гово
рят о том, что во многих 
хозяйствах молочное жи
вотноводство требует боль
шего внимания, больших 
усилий со стороны руково
дителей и специалистов.

В корпусно-сварочном це
хе Самусьского судоремонт
но-судостроительного заво
да успеха в социалистиче
ском соревновании добива
ется бригада Василия Ва

сильевича Кондратьева. Он 
приобрел специальность су
досборщика в профессио
нально-техническом учили
ще при заводе и десятый

год строит здесь суда. Его 
ударная работа отмечена 
правительственной награ
дой — орденом Трудовой 
Славы II I  степени.

Фото Е. Лисицына.

П Я Т И Л Е Т К У - К  24 Ф Е В Р А Л Я
Приближающиеся выбо

ры в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы 
вызвали подъем трудовой 
активности в коллективе 
манометрового завода. Око

ло 200 рабочих и 11 бри
гад взяли повышенные 
обязательства. В числе их— 
регулировщицы цеха № 5 
В. М. Воробьева, . А. И. 
Лукьянова, А. Д. Феду

лова, поставившие перед 
собой цель — к 24 февра
ля завершить десятую пя
тилетку. На трудовом ка
лендаре передовых рабочих 
уже декабрь 1980 года.
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НЕ ЖДЕМ ЛЕГКИХ ПОБЕД
Много раз я слышал о ко- 

э ф ф и ц и е н т е  у ч а с т и я  
в б р и г а д а х ,  р а б о т а ю 
щих на подряде. По нему 
начисляется заработок. Но, 
думаю, в нашем коллекти
ве в нем нет необходимо
сти. Бригада у нас не
большая (всего 9 человек), 
дружная. Каждый трудится 
на 'всех, и все — на каж
дого. Единый наряд объ
единяет нас. Работаем в 
«общий котел», принцип 
распределения денег ариф
метически прост — прямо 
пропорционально разряду. 
А  премии к праздникам и 
за первые места в соцсо
ревновании делим уже 
всей бригадой.

На единый наряд мы пе
решли в марте прошлого 
года, одновременно с Ком
сомольске - мол о д е ж н о й 
бригадой Валерия Балкара, 
работающей в нашем же 
цельномолочном цехе.

Помню, было собрание. 
Заводские экономисты объ
яснили сущность бригадно
го подряда, рассказали об 
опыте его внедрения на 
др} гих предприятиях. Рабо
чие сразу заинтересовались 
и решили этот метод при
менить у себя. Правда, бы
ли у некоторых и сомне
ния: не приведет ли он к
ослаблению трудовой дис
циплины. Но, оказалось, не 
привел, а, наоборот, ук
репил. Ведь теперь каж
дый отвечает за общие ре
зультаты.

В коллективе выработа
лось важное качество: уме
ние ценить и до последней 
минуты использовать рабо
чее время. Да и не только 
время. Мы научились эко
номить материалы. На по

суду и на готовую продук
цию установлены специаль
ные счетчики, по показани
ям которых в конце смены 
узнаем о потерях тары. , 
Чтобы стекло не билось, за
менили громоздкие корзи
ны ящиками с невысокими 
стенками и на линии уста
новили редукционный кла
пан. Вместе с бригадой ре
монтников В. Е. Журавлева 
поставили в цехе пресс — 
теперь остатки от фольги, 
идущей на крышечки для 
бутылок, отправляем в 
Цветмет не россыпью, а в 
прессованном виде. Вспомо
гательные материалы (мар
лю, перчатки, оливковое 
масло), получаемые на 
всю бригаду, распределяем 
так, чтобы и хватило на 
месяц, и ничего зря не вы
кидывалось.

Обычно прихожу на сме
ну пораньше на полчаса, 
проверяю настройку линии, 
сделанную, наладчиком' пре
дыдущей смены, исправляю 
недоделки. К при х о д у  
бригады линия уже на хо
ду.

Сейчас в цехе четыре 
коллектива работают по 
единому наряду. Все мы 
соревнуемся между собой. 
Ежедневно на доску пока
зателей выносится выработ
ка каждой бригады, а на 
экране отражается сани
тарное состояние линии.

В эффективности бригад
ного подряда мы уже убе
дились. Повысилась произ
водительность труда, норма 
выработки (30 тонн молока) 
обычно перевыполняется 
всеми бригадами. Наш кол
лектив в среднем за смену 
разливает 35 — 36 тонн. Это 
уже стабильно.

Только вот со стороны

руководства цеха и завода 
мало еще внимания уделя
ется новой форме организа
ции труда. Приходится по
стоянно требовать, просить, 
доказывать. Не раз мы, на
пример, ставили перед на
чальником цеха И. Ф. Пу- 
зиковым вопрос об установ
ке пресса для' выравнива
ния гнезд в ящиках, не раз 
просили снабженческие
службы завода не постав
лять в цех мерзлую посуду, 
так как она лопается при 
погружении ее в щелочные 
ванны для промывки. Хотя 
можно поставить в тар
ном цехе обогреватели или 
делать запасы посуды.

И информирование рабо
чих о делах цеха, всего за
вода поставлено у нас пло
хо. Собрания по сменам 
проводятся редко. Об ито
гах соревнования между 
цехами узнаем случайно. 
Никаких официальных со
общений об этом не делает
ся. А  ведь так необходимо 
знать, какой вклад вносит 
наша бригада в общий ус
пех.

Хотелось бы также, что
бы при определении луч
шей бригады учитывались 
не только производствен
ные показатели, но и ме
сячный расход основного и 
вспомогательного материа
ла, ежедневное санитарное 
состояние оборудования. 
Наша бригада за декабрь 
признана лучшей в цехе. 
Но мы не уверены в этом, 
так как не имеем возмож
ности сравнить все свои по
казатели с достижениями 
других.

А. МОСМАН,
бригадир цельномолоч
ного цеха Томского гор- 

молзавода.

Трудный день
в лесном цехе[ —области] к о м п л е к с а

Идет вывозка леса с вахты Пролетарка комсомольского леспромхоза

.
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Далек и сложен лесовоз
ный путь из поселка Оре
хова на вахтовый участок 
Пролетарка. Заснеженный 
дремучий лес вдруг сменя
ется открытыми полянами 
вырубок. И так на протя-' 
жении сотни километров 
трасса упорно вьется впе
ред, уносит лесовозы Оре
ховского транспортного 
комплекса прямо к цели — 
штабелям древесины.

Более 60 тысяч кубомет
ров леса заготовила на уча
стке бригада Н. Л. Чупина 
из Комсомольского лес
промхоза, используя все 
преимущества вахтового 
метода разработки лесосек. 
Но сразу же после оконча
ния сезона возник вопрос: 
как доставить древесину 
на такое большое расстоя
ние? И вновь на Орехов
ском филиале решили при
менить хорошо оправдав
шую себя форму организа
ции труда на вывозке — 
транспортный комплекс.
В состав комплекса вошли 
бригады водителей М. П. 
Афанасьева, Д. К. Давыдо
ва и В. П. Молокова, опера
торов погрузки возглавил 
Н. П. Мазаник.

— Особенное внимание 
уделили дорожной службе, 
— подчеркивал начальник 
комплёкса С. Н. Сокольни
ков. — При такой протя
женности трассы это просто 
необходимо. Подписан до
говор на подряд. Решено

выполнить план двух меся
цев к 24 февраля, дню вы
боров в Верховный Совет 
РСФСР.

Водителей и механизато
ров Ореховского транспорт
ного комплекса не на^о 
представлять: многих по
именам знает вся область. 
Один из инициаторов соз
дания лесовозных экипа
жей — Михаил Петрович 
Афанасьев трудится нынче 
вместе с сыном Анатолием. 
Его бригада досрочно вы
полнила пятилетний план. 
Очень опытны водители 
В. В. Черемных, Д. К. Да
выдов, Н. С. Полищук, Н. Г. 
Бахмутов, И. Т. Иванов, 
Н. Н. Рузавкин, Н. И. Ка- 
мигачев, грейдерист В. В. 
Лохмаков, оператор Н. С. 
Тарасов и другие.

Судя по сводкам диспет
черских сообщений, дела 
Ореховского транспортного 
комплекса идут успешно. 
Выполнен январский план, 
а за первую декаду февра
ля вывезено около 8 тысяч 
кубометров древесины, что 
значительно выше графика.

Но, к сожалению, ритм 
Ореховского транспортного 
комплекса иногда нару
шается. И если в прошлом 
году были какие-то ссылки 
на метели, то нынче причи
на помех — неорганизован
ность.

— Действительно, не все 
идет гладко, — говорил ма
стер И., Я. Алифанов, заме

щающий начальника ком
плекса С. Н. Сокольникова.
— Как мороз, так солярка 
начинает застывать, маши
ны на трассе останавлива
ются. Вот и нынче по недо
смотру заведующей складом 
ГСМ Г. Малинкиной снова 
смешали летнюю солярку с 
зимней.

В один из таких «труд
ных» дней мы и побывали 
на вахте Пролетарка. За 8 
часов на линию не вышел 
ни один из десяти исправ
ных лесовозов.

— Все исправно, только 
работай! — возмущался 
оператор Н. П. Цицилин. — 
Приходится сидеть сложа 
руки.

Несмотря на отдельные 
сбои, водители Ореховского 
транспортного комплекса 
ведут нынче спор за место 
среди сильнейших коллек
тивов объединения Томлес- 
пром.

— Помехи и неувязки 
между звеньями комплекса 
устранимы, — заверил на
чальник Ореховского фи
лиала Комсомольского лес
промхоза В. Н.. Ратковский.
— Весь лес с вахты Проле
тарка будет вывезен в пер
вом квартале.

Ф. ОЗЕРОВ.
*  *  *

НА СНИМКАХ: ночная
погрузка леса на вахте; 
операторы (слева направо) 
Н. Цицилин и Н. Тарасов.

Фото Е. Лисицына.

Лучшие на вывозке
Ритмично ведут вывозку 

древесины водители тран
спортного комплекса Аси
новского лесопромышлен
ного комбината. За 200 ки
лометров с вахтового участ
ка Заря лес доставляется 
на разделочные эстакады в 
Асино. Коллектив комплек
са под руководством Н. М. 
Лугового вывез за первую 
декаду февраля 7 из 13 ты
сяч кубометров, запланиро
ванных на месяц. Асиновцы 
идут с опережением месяч
ного графика на 2,5 тысячи 
кубометров. Их цель — вы
полнить план двух месяцев 
к 24 февраля.

Полным ходок идет вы
возка леса с вахты В!ема- 
гин Бор Ингузетского лес
промхоза. На помощь ингу- 
зетцам пришли водители 
Аслановского и Катайгин- 
ского леспромхозов. За пер
вую декаду февраля выве
зено почти 14 тысяч , кубо
метров леса.

А. ЯКИМОВИЧ,

По мартовскому графику
Успешно трудятся води

тели и механизаторы Том
ского транспортного ком
плекса. План первой дека
ды февраля выполнен на 
143 процента. Больше всех 
отличились экипажи Алек
сея Теплякова и Ивана 
Желтковского, Василия Доб
рова и .Михаила Колмыко- 
ва, перевыполнившие зада
ние в 2,5 раза. Более чем в 
два раза перекрыли зада
ние экипажи Владимира 
Абаша и Марка Федулова, 
Анатолия Игнатова и Вик
тора Домаренка.

В. СЛИЗЕВИЧ, 
начальник Томского тран
спортного комплекса.
Стрежевского леспром

хоза.
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Пока-равновесие
В Асиновском районе недавно прошла взаимопроверка 

соревнующихся ферм. В ходе ее были подведены итоги 
коллективов за декабрь и четвертый год десятой пяти
летки. Годовой надой молока от коровы снизился на 89 
килограммов, план по производству этой продукции вы
полнен на 92 процента, по продаже — на 88. Годовой 
объем закупок мяса составил 72 процента к плану.

Как преодолевается отставание и выполняются обя
зательства, принятые на зиму?

Почему отстал 
п н и ц и a m о р?

Эту заботу — вести за 
собой других — в районе 
взяли на себя два передо
вых коллектива — Побе- 
довской молочнотоварной 
фермы совхоза имени В. И. 
Ленина и Моисеевской от
кормочной фермы совхоза 
«Новиковский». Они при
няли напряженные социа
листические обязательства 
по достойной встрече 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В: И. Ленина и на 
зимний стойловый период. 
Инициативу одобрило бюро 
горкома КПСС.

Победовцы решили полу
чить от коровы с 1 октября 
по 22 апреля по 1.300 ки
лограммов молока, на 32 
килограмма больше прош
лого года. Рубежи моисеев- 
цев: добиться среднесуточ
ного привеса скота на от
корме 750 граммов, дове
сти сдаточный вес молод
няка . до -410—415 килограм
мов, обеспечить прирост 
производства мяса i|a(, Э 
процентов, снизить расход 
кормов на центнер привеса 
на 5 процентов.

Вся организаторская и 
политико-массовая работа 
направлена на эффективное 
проведение смотра-конкур
са ферм, итоги которого 
ежемесячно подводятся в 
горкоме КПСС и гориспол
коме. По первым резуль
татам — за ноябрь — фер
мы-инициаторы были наз
ваны среди победителей. В 
декабре моисеевцы сумели 
сохранить первенство, а вот 
победовцам пришлось усту
пить призовое место более 
сильному сопернику — кол
лективу Каракольской фер
мы. Им досталось .только 
шестое место.

Случаен ли срыв коллек
тива Победовской фермы? 
Наверное, нет. Дело в том, 
что новая система подведе
ния итогов взаимопроверки 
учитывает многие направ
ления работы. В одном ря
ду с такими показателями, 
как надои и привесы,—соб
людение технологии, сани
тарный порядок на ферме, 
трудовая дисциплина, ор
ганизация соцсоревнования, 
рабрта общественно-поли
тических центров, техника 
безопасности и противопо
жарное состояние объек
тов. В такой трудоемкой 
отрасли, как животновод
ство, мелочей нет. И общая 
сумма баллов позволяет в 
конечном итоге объектив
но определить победителя 
смотра.

Победовские животноводы 
набрали гораздо меньше 
баллов.

Совхоз имени В. И. Ле
нина •— одно из хозяйств, 
мало обеспеченных корма
ми. И где, как ни здесь, 
должны по-хозяйски расхо
довать каждый . килограмм

фуража? Однако нет береж
ного отношения к нему у 
победовцев. Силос до конца 
.скоту не скармливается, 
остатки его замерзают, на 
свалке выросла гора отхо
дов. Прогулки животных 
даже в теплые дни на фер
ме не проводились. Остав
ляет желать много лучшего 
и санитарное состояние по
мещений. В общем, картина 
далеко не та, которую хо
телось бы видеть у инициа
торов районного соревнова
ния.

Что изменилось 
после критики?

Животноводы совхозов 
«Коммунист» и «Комсомо
лец» традиционно соревну
ются между собой. По ито
гам года надои несколько 
выше в «Коммунисте». Но 
и в этом совхозе отстава
ние от достижений прошло
го года значительное -— 150 
килограммов. Особенно тре
вожным было положение 
на Новониколаевской мо-. 
лочнотоварной' ферме. Два 
месяца назад , бщро горкома 
КПСС обсудило работу но- 
воийкблаевсКих животново
дов, дирекции и парткома 
совхоза. Об этом рассказы
валось в статье «Партком и 
животноводство» («Красное 
знамя», 22 ноября 1979 го
да). К чести руководства 
совхоза следует отметить, 
что из решения бюро гор
кома КПСС и выступления 
газеты. были сделаны пра
вильные выводы.

Коллектив, если можно 
так сказать, стал более под
тянутым. Больше порядка 
в содержании помещений, 
уходе за животными. Стро
же расходуются корма, они 
отпускаются только через 
весы. Больше конкретности 
ц деловитости в обществен
но-политической работе. И 
руководители стали внима
тельнее к нуждам доярок 
и скотников. И новоникола
евские животноводы под 
руководством заведующего 
фермой ■ М. А:, Титова на
стойчиво преодолевают на
копившиеся трудности.

Пока, правда, на этом 
пути у них еще не все 
гладко. «Хромает» трудовая 
дисциплина. В декабре, на
пример, совершили прогу
лы 12 человек, есть такие 
нарушения и в январе. Но- 
вониколаевцам' нужно
приложить немало усилий 
для наведения на ферме 
должного порядка. Это ка
сается и безопасности тру
да самих животноводов, и 
улучшения сохранности те
лят, Ферма имеет реаль
ную возможность не толь
ко выйти по продуктивно
сти скота на уровень про
шлого года, но и превзой
ти его. Нынче здесь ранний 
растел животных. Только в 
декабре отелились 80 коров 
и Нетелей, больше ста — в 
январе.

К  к о р м а м -  

п о - х о з я й с к и

Асиновские животноводы, 
включившись во всесоюз
ное соревнование, стремят
ся в зимний период увели
чить производство молока 
не менее чем на 6 процен
тов, мяса — на 9, продажу 
молока и мяса ■— на 8.

Кормов не всегда доста
точно, поэтому организация 
кормления приобретает осо
бую важность. К этому 
призывает и постановление 
бюро обкома КПСС о ме
рах по рациональному ис
пользованию кормов.

Что конкретно сделано? 
На фермах создан запас 
грубых кормов, вывозка се
на и соломы с лугов и по
лей завершена. Фураж от
пускается только через ве
сы. Учетчики строго следят 
за тем, чтобы все корма 
расходовались бережно. В 
кормосмесь добавляются 
микроэлементы, соль, мел, 
хвоя. Хорошо организовано 
кормление на Маложиров- 
ской, Новокусковской, Ми
наевской, Каракольской и 
ряде других- ферм. В 
пяти хозяйствах работа
ют кормоцехи. Все эти 
меры не могли не ска
заться на повышении про
дуктивности ферм. Сред
несуточный надой от 
каждой коровы в конце ян
варя составил по .району 
5 килограммов. Для срав
нения: на ! начало января 
было 4,1.

Однако отдача может 
быть выше. Как показала 
взаимопроверка, не все ре
зервы приведены в дейст
вие. Кормов мало, однако 
допускаются потери (Побе- 
довская ферма). Биохими
ческий анализ крови жи
вотных показывает, что их 
организму необходимы пи
тательные вещества, содер
жащиеся в хвойной муке. 
А  вот на Казанской ферме 
совхоза «Комсомолец» ее 
применение почему-то пре
кратили. На Ягоднинской 
ферме совхоза им. Кирова 
для коров нет соли, в корм 
не добавляется мел. То же 
самое — на Митрофанов- 
ской ферме совхоза «Фили- 
моновский».

Кормоцехи в ряде хо
зяйств работают недоста
точно надежно. Так, на 
Большедороховском ком
плексе совхоза им. Ленина 
кормоцех не работал две 
недели. Долго простаивал 
кормоцех в совхозе «Нови- 
ковский». Это следствие то
го, что инженерная служба 
совхозов мало уделяет вни
мания эксплуатации кормо
цехов. А  каждый день про
стоя кормоцеха оборачи
вается значительным недо
бором продукции.

В среднем по району су
точные надои молока сей
час на уровне прошлогод
них. Такое, равновесие ни
кого, конечно, не должно 
успокаивать. Велик преж
ний долг перед государст
вом.

О. КОЛЕРОВ,
'  заведующий отделом
газеты «Причулымская 

правда».

Проверяем выполнение обязательств--------------- ---------

ПОВТОРИТСЯ ЛИ УДАЧА ?
Среди коллективов молочных комплексов с беспри

вязно-боксовым содержанием скота мазаловцы уверен
но лидировали в областном соревновании два квартала 
подряд — все второе полугодие минувшего года. Го
довой план производства молока они выполнили на 
111 процентов, превысив уровень продуктивности коров 
за предыдущий год на 475 килограммов.

И в целом коллектив животноводов совхоза «Заря» 
Томского района добился впечатляющих результатов: 
поголовье коров увеличилось на 11 процентов, надои — 

'на 180 килограммов, продажа молока государству — на 
500 тонн, или 15 процентов.

Напряженные обязательства (они были опубликованы 
в областной газете) приняты на текущее полугодие. 
Темпы роста намечены по существу на уровне про
шлогодних. Похвальное стремление! Но достаточно ли 
обоснованы обязательства? И какие резервы видят в 
«Заре»?-

Наш Мазаловский ком
плекс построен в 1975 году. 
Б новой технологии виде
лось много преимуществ. В 
самом деле, все это время 
мы не знаем проблемы с 
кадрами. Доярок и скотни
ков требуется меньше. А 
коллектив подобрался хо
роший. На второй «елочке», 
например, за весь прошлый 
год не было ни единого 
срыва. Очень добросовест
ны скотники И. Ф. Баска
ков, В. Д. Медведчиков, до
ярки Е. Л. Зима, С. М, Бар- 
нашова, А. X. Бенгард. 
Правда, нас поджидает 
другое: многие животново
ды отработали по 30 лет, 
скоро им уходить на пен
сию, а пополнения нет, по
тому что жилье в Маза- 
лове не строится.

Привлекает уровень ме
ханизации. Жаль только, 
что до сих пор дояркам 
приходится раздавать кон
центраты вручную, на дру
гих комплексах и эта 
операция механизирована. 
Стадо у нас разбито по 
физиологическим призна
кам и, продуктивности, 
кормление дифференциро
вано. Немаловажно и то, 
что при беспривязно-бок
совой технологии регуляр
ны гфог; лки животных, их 
не надо отвязывать и 
привязывать. Коровы боль
ше находятся в движении, 
да еще на свежем воздухе, 
■— это положительно сказы
вается на продуктивности и 
воспроизводстве стада.

За прошлый год надои 
впервые резко возросли —

с 2.239 до 2.714 килограм
мов. Такую прибавку дал 
ввод 250 нетелей. Одновре
менно выбраковали часть 
коров, которые только чис
лились фуражными: моло
ка и телят от них не по
лучали. Ремонт стада ■— де
ло непростое. Нетели к нам 
поступали из Подломска 
(совхоз «Победа»), содер
жались, видимо, не в луч
ших условиях, и отелы 
проходили трудно, телята 
были очень слабыми. Толь
ко стараниями Л. А. Кус
ковой, работавшей до этого 
дояркой, мы смогли подго
товить, приучить первоте
лок к машинному доению. 
Во многом Любови Алексе
евне коллектив обязан тем, 
что молоко пошло на при
быль.

Ну, а когда люди видят, 
что есть какой-то сдвиг, и 
работается с настроением, 
обостряется интерес к по
лученным результатам. У 
нас по итогам каждого ме
сяца проходят собрания, 
перед дойкой обязательна 
«пятиминутка». И радост
но видеть, как животново
ды интересуются очередной 
сводкой, сравнивают ито
ги с показателями вчераш
него дня, выясняют и взве
шивают все «плюсы» и 
«минусы».

Конечно, и в этом году 
мы стараемся работать не 
хуже, хотя после прошло-

В КОЖЕВНИКОВСКОМ 
ОТКОРМСОВХОЗЕ НЕ
СКОЛЬКО ЛЕТ РАБОТА
ЮТ МЕХАНИЗИРОВАН
НЫЕ ОТКОРМПЛОЩАД- 
КИ. ОСНОВНОЙ ТРУД 
ЗДЕСЬ ВОЗЛОЖЕН НА 
МЕХАНИЗАТОРОВ.

АЛЕКСЕЙ ИВАНОВИЧ 
МИЛЬТО — ОДИН ИЗ 
ТРАКТОРИСТОВ, КОТО
РЫЕ ОБСЛУЖИВАЮТ ЭТИ 
ПЛОЩАДКИ. БЕСПЕРЕ
БОЙНО И ВОВРЕМЯ ДО
СТАВЛЯТЬ КОРМА — ВОТ 
ОСНОВНАЯ ЗАДАЧА МЕ
ХАНИЗАТОРА, С КОТО
РОЙ ОН ХОРОШО СПРАВ
ЛЯЕТСЯ.

Фото Е. Лисицына.

Н а ш и  к а н д и д а т ь !  в  д е п у т а т ы

й СЕМЬЕ СПАСИБО...
Семью Васильевых в по

селке мелиораторов знает 
всякий, как, впрочем, всех 
других старожилов. Много 
лет назад поселилась она в 
ладном брусовом двухквар- 
тирнике, где есть хороший 
приусадебный участок и 
хозяйственные постройки.

Прошло несколько лет, 
как умер глава семьи — 
Михаил Васильевич, 67- 
летний старик с ’добрым 
сердцем и золотыми рука
ми. Фронтовик, ветеран 
труда, он всю жизнь не вы
пускал топора из рук, 
строил дома для сельчан.

В семье Васильевых рос
ла одна дочь, Клава, а сы
новей было пятеро. Все 
чернобровые да ладные. 
Характером в родителей 
пошли — смирные, не ка
кие-то хулиганы, а помощ
ники в доме. И дров прине
сут, и картошку прополют. 
Гордились родители детьми.

Подрос старший Ефим, 
потянуло его на трактор. 
Сказал об этом отцу. В ту 
послевоенную пору колхо
зы только обзаводились ма
шинами, и каждый хотел 
стать механизатором.

Задумался Михаил Ва
сильевич, но возражать не 
стал, (Спросил только: 
«Мать-то хоть знает?»

Труд механизатора и сей
час не назовешь легким, а 
в то далекое время, когда 
техника была еще далеко 
не совершенной, — ох, как 
доставалось парням в про
масленных спецовках! За
пыленный — одни глаза 
светятся, по локоть в ма
зуте, со свежими ссадина

ми и синяками, едва дер
жась на ногах от устало
сти, возвращался Ефим до
мой. Мать, зажигая лампу, 
вздыхала: «Утомился, сы
нок. Эвон как руки-то на
мял...» — и принималась
кормить. Потом отец и сын 
вполголоса разговаривали.

В и к т о р  и Г р и го р и й , м лад
ш и е  в дом е, в ы с у н у в  го л о в ы  
и з -п о д  од еял а , п р и с л у ш и в а 
л и сь  к н е з н а к о м ы м  для н и х  
сл о вам : « п о д ш и п н и к » , « к о р о б 
к а  пе ре д а ч» ... К а к  о н и  з а в и 
д о вал и  б р а т у ! Им х о т е л о с ь  
б ы т ь  т а к и м и  ж е , к а к  Е ф им.

Р а д о стн а я  п о р а  н а с т у п а л а  
для м а л ь ч и ш е к , к о гд а  п р и х о 
д и л и  л е тн и е  к а н и к у л ы . М о ж 
но б ы л о  на  ц е л ы й  д е н ь  у х о 
д и ть  в поле, где  р аб о та л
б р а т . Еф им ка т а л  и х  на 
т р а к т о р е . То о д и н , т о  д р у го й  
п р о с и л и  « п р о е х а т ь  с а м о м у » . 
Д о зв о л я л . С ко л ь к о  по сл е  э т о 
го  б ы л о  р а з го в о р о в  у  м лад
ш и х  б р а ть е в !

К а к -т о  о те ц , у в и д е в  на не
д а в н о  п о ш и т ы х  р у б а ш о н к а х  
п я т н а  м а зу та , н а х м у р и л с я  и 
с к а з а л  м а те р и : «Ты  бы  х о т ь  
п о п р о щ е  ч то  надевала  им . 
В и д н о , т о ж е  м е х а н и з а т о р а м и  
р а с ту т» ...

Виктор закончил восьми
летку и, получив родитель
ское согласие, поступил 
учиться в филиал Пара- 
бельского СПТУ. Григорий 
в то время уже начинал 
работать в мехколонне
№ 9. Попросил направление 
на.эти же курсы.

Учился он отлично, зна
ния давались ему легко:
ведь о многом он знал из 
рассказов брата, да и бы
ли уже первые практиче
ские навыки работы с
техникой.

С новеньким дипломом 
Виктор уехал в родное хо
зяйство, а Григорий вер
нулся в ПМК.

Однажды мне довелось 
услышать, как бывший ме
ханик колонны И. Галыба- 
в разговоре сказал:

— Есть в Григории цен
ное качество: стремление к 
познанию других машин.

Разговор этот случился 
после того, как Г. Васильев 
принял экскаватор. Конеч
но, самостоятельно не сра
зу стал работать: месяц
стажировался у опытного 
механизатора Николая Те- 
ребова. Зато машину освоил 
основательно. А как рабо
тал! В соревновании ма
шинистов малых экскава
торов занял третье место в 
области.

Познакомившись с обои
ми братьями, я увидел, что 
они во многом похожи. И 
все же у каждого свое от
ношение к жизни. Если 
Виктор вполне доволен, что 
за плечами у него непол
ная школа, то Григория та
кие знания не удовлетворя
ли. И он поступил в шко
лу рабочей молодежи, ус
пешно сдал за 11-й класс.

— Григорий, а как ты
стал водителем К-700? —
спросил я в последнюю на
шу встречу.

-— В ПМК был набор на 
курсы. Я прикинул: к нам 
все время поступает новая 
современная техника, и ко
му-то надо осваивать ее.

С тех пор прошло два 
года. Григорий возит раз
личные строительные гру
зы из Шегарки, Томска.

Я был на выдвижении 
Григория Васильева канди
датом в областной Совет. 
Много теплых слов сказали 
товарищи в его адрес. Вете
раны труда и молодежь 
были единодушны: Григо
рий — достойный кандидат.

А. КОЛЕГОВ.
с. Бакчар.

ТОВАРИЩ БРИГАДА
L

Х а р а к т е р
в о ж а к а

Морозы снова ударили за 
тридцать. В вагончике ме
лиораторов без отдыха го
рел «козел», от тонких 
стенок несло холодом, от 
дверей по полу стелился 
парок. Бригаде, в- которую 
Владимир Павлович Щу
кин был только что назна
чен бригадирам, поручили 
выполнить работы на ну
левом цикле вспомогатель
ного здания очистных 
сооружений совхоза «Чер- 
нореченский». Но землю не 
взять ломами и лопатами. 
Вызвали взрывников.

Но оказалось, что взры

вом только наворотило 
глыб. Пришлось их все-та
ки долбить ломами... Рабо
та разогревала. Но, когда 
убрали первые глыбы, сни
зу ударили грунтовые во
ды. Как быть? Вызвать 
экскаватор? Но еще до
ждешься ли его? И строите
ли, работая в месиве обле
денелых глыб и грязи, са
ми и в срок выполнили 
задание.,

..гКогда в ноябре 1978 го
да Владимир Щукин при
шел работать в трест, то 
перьым делом направился 
не в контору, а на строи

тельную площадку будуще
го совхоза. Поговорил с ра
бочими. Сам оценил обста
новку, увидел неурядицы в 
снабжении. Многие до него 
тут же разворачивались и 
уезжали. Он не испугался. 
Остался. Без малого двад
цать лет как строитель, он, 
понял, что дела здесь 'по
правимы.

За- спиной были три кур
са стрбительного института. 
И в мехколонне, едва гля
нув в его трудовую книж
ку, сразу предложили воз
главить бригаду, которая 
тогда представляла из себя

звено из четырех человек. 
Но он для начала решил 
поработать рядовым.

Теперь коллектив и чис
ленно вырос более чем 
вдвое, и нравственно ок
реп. ^Многое идет от харак
тера самого Владимира, ко
торый, прежде чем принять 
решение, все капитально 
обмозгует. А  примет—дово
дит до конца. Ответствен
ность к делу у него в кро
ви. »

Владимир Павлович уме
ет как-то незаметно, нена
вязчиво помочь человеку, 
поправить его. В любых об-.

стоятельствах спокоен, доб
рожелателен. И люди потя
нулись сюда, как на огонек.

— Бригадой легче рабо
тать, •— так объяснил свой 
приход в коллектив Влади
мир Малахов, сменивший 
бульдозер на скромные ин
струменты плотника-бетон- 
щика. ,

Легче — это в том смыс
ле, что порядка больше! А 
в итоге и результаты весо
мее, на душе отраднее. В 
таком коллективе наруши
телю дисциплины просто 
не климат. Лодырничество 
будет таким явным, что со 
стыда сгоришь. И рабочие 
все больше задумываются о 
повышении своей квалифи
кации. В минувшем году 
все приобрели по второй 
профессии.

В прошлом году перебои 
в снабжении стройматериа
лами расшатали почти весь

коллектив мехколонны, ко
торый за лето сократился 
на сорок человек. Зимой 
материалы пошли, но где 
взять рабочие руки? И в 
такой обстановке всем ста
ло ясно, какая это цен
ность — крепкая бригада. 
Да, коллектив, возглавляе
мый В. П. Щукиным, со
хранился. Сейчас бригада 
ведет монтаж коровника, 
силосной ямы, центральной 
котельной. И хотя люди на 
разных объектах, но всех 
их связывают невидимые 
нити, которые замыкаются 
на бригадире. И, несмотря 
на жесткую погоду, бригада 
выполнила январское зада
ние на 120 процентов. Это 
ее норма.

Г. ГОРЧАКОВ,
секретарь комсомоль
ской организации тре
ста Томсксовхозпром- 

строй.

годней прибавки «расти» 
будет намного труднее. У 
нас нет кормоцеха, нет хо
роших условий для рож
дающегося молодняка:
большая скученность и, 
как следствие, падеж... На
до бы продолжить ремонт 
стада. Период освоения 
новой технологии не за
кончился, поэтому надо 
вводить и вводить нетелей, 
параллельно 'избавляясь от 
так называемого хозбрака.

Не мешало бы нам, ра
ботникам молочных ком
плексов, периодически
встречаться, обмениваться 
опытом. Это почему-то не 
заведено ни в районе, ни в 
масштабах области. А воп
росов много. Я, например, 
окончила Томский совхоз- 
техникум, но за время уче
бы ни разу не побывала в 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко. 
Собирались, собирались нас 
свозить туда, да так и не 
собрались. На комплексе в 
Новорождественке, конеч
но, бывала, но этого недо
статочно.

С тех пор, как в Мазало- 
ве был построен животно
водческий комплекс, люди 
почувствовали себя более 
прочно привязанными к 
селу. Значит, будет стоять 
Мазалово, будет расстраи
ваться,, молодеть! Пока же 
мы во всем отстаем от 
центральной усадьбы сов
хоза — никаких новостро
ек. Поэтому больше дол
жно быть внимания со сто
роны районных организа
ций торговли, бытового об
служивания, культуры.
Вот приезжает автолавка к 
нам: в лучшем случае
предлагается детская одеж
да. Не детям, так внукам 
многие покупают. Ничего

не бывает из посуды, мало 
хороших тканей. А  произ
водство и быт на селе 
неразрывны.

3 . К Ы Р О В А ,
начальник Мазаловско-
го молочного комплекса.

*  *  *
Ее выступление коммен

тирует директор совхоза 
«Заря» А. Н. КАПЛУНОВ:

— П р о ш л ы й  го д  бы л у д а ч 
ны м  для н а ш е го  х о з я й с т в а  во 
м н о ги х  о т н о ш е н и я х . С у щ е 
с тв е н н о  у в е л и ч и л и с ь  п о го 
л о вье  и п р о д у к т и в н о с т ь  с к о т а . 
П р о и з в о д с т в е н н ы е  у с п е х и  ж и 
вотн ово д ы ' п о ч у в с т в о в а л и  и 
на себе. Т а к , м а за л о в с ки е  
д о я р к и  за  п е р е в ы п о л н е н и е  
п л а н а  по и т о га м  год а  п о л у 
ч и л и  по  500 — 600 р у б л е й .

Т е п е р ь  в ж и в о т н о в о д с т в е  
гл а в н о е  — н а р а щ и в а т ь  п р о 
д у к т и в н о с т ь . Х о тя  за  п р о ш 
л ы й  год  он а  у в е л и ч и л а с ь  по  
с о в х о з у  на 180 к и л о гр а м м о в , 
псе ж е  о ста е тся  н и з к о й  — 

'2 .3 1 4  к и л о гр а м м о в  — надо н 
тр ем  т ы с я ч а м  и д ти . К а ки м  
образом ?  П утем  о тб о р а  с а м ы х  
п р о д у к т и в н ы х  п е р в о т е л о к ,
п р и с п о с о б л е н н ы х  по  всем  
п р и з н а к а м  к  п р о м ы ш л е н н о й  
т е х н о л о ги и . М ы в ы р а щ и в а е м  
в х о з я й с т в е  н е те л ей , п о л у 
чаем  и х  т а к ж е  и з  с о в х о за  
«П обеда». В п е р в ы е  го д ы  р а 
б оты  п о  н о ь о й  т е х н о л о ги и  на
до в в о д и ть  по  25 — 40 п р о ц е н 
то в  нете л ей , п о ка  не с ф о р м и 
р у е т с я  д о с т а т о ч н о  п р о д у к 
т и в н о е  стад о . В п р о т и в н о м  
с л у ч а е  д и с к р е д и т и р у е т с я  эта  
т е х н о л о ги я .

И зв е с тн о , ч то  п л а н ы  д о л 
ж н ы  б ы т ь  н а п р я ж е н н ы м и , но 
в ы п о л н и м ы м и , во в с я ко м  
с л у ч а е , о б о с н о в а н н ы м и . Нам 
на т е к у щ и й  го д  з а п л а н и р о в а 
но 16 п р о ц е н т о в  р о с та . О тку д а  
р а й и с п о л к о м  взял  э т у  ц и ф 
р у  — н е п о н я тн о .

В е л и к  у  нас п а д е ж  м олод- 
н я н а , не х в а т а е т  п о м е щ е н и й . 
Б удем  с т р о и т ь  т е л я т н и к и  х о з 
с п о со б о м , в д е р е в я н н о м  и с 
п о л н е н и и ... С л овом , о с в о и х  
о б я з а т е л ь с т в а х  на з а в е р ш а ю 
щ и й  год  п я ти л е ти и , м ы  не 
за б ы ва е м , р аб о та ем  над тем , 
ч то б ы  п р о м ы ш л е н н а я  т е х н о 
л о ги я  к а к  м о ж н о  б ы с тр е е  да
вала т о т  э к о н о м и ч е с к и й  эф 
ф е кт , на к о т о р ы й  р а с с ч и т а н а . 
Р а зу м е е тс я , п р и  с о о т в е т с т в у 
ю щ ем  п л а н и р о в а н и и .

П Е Р Е Д О В О Й  О П Ы Т - В С Е М

А в т о м а т и к а  
и к а р т о ф е л ь

Проблема сохранности картофеля была и остается 
острой. Еще Значительная часть из того, что засыпается 
осенью в хранилища, не доходит до потребителя, а если 
и доходит, то в таком виде, когда покупателю не до 
восторгов. Другая часть отчерпывается по весне из хра
нилища прямо в отвал. Потери огромные. Статистика 
утверждает, что из каждых двух килограммов карто
феля на стол попадает чуть больше одного.

Однако порой создается впечатление, что судьба кар
тофеля волнует лишь в начальный период, когда ведет
ся его засыпка. Отчитавшись же о выполнении плана, 
руководители, как говорится, сваливают гору с плеч. А 
между тем как раз и наступает наиболее драматичный 
период.

Публикуя сегодня выступление В. И. Кулагина, ре
дакция рассчитывает на .оперативную и деловую реак
цию руководства областного управления сельского хо
зяйства, горплодоовощеторга, облсельхозтехники по ис
пользованию ценного опыта рационализаторов ОПХ 
имени Б. Н. Сидоренко.

л  опытно-производствен
ном хозяйстве имени Б. Н. 
Сидоренко ежегодно засы
пается на семена около че
тырех тысяч тонн картофе
ля. Потери планируются 
немалые ■— до десяти про
центов. Это естественная 
убыль. Но, помимо ее, есть 
и другая...

Проблема сохранности 
волнует нас давно. Однако 
первые практические шаги 
в этом направлении были 
сделаны два года назад, 
когда старший инженер- 
электрик хозяйства Влади
мир Смолев разработал и 
предложил смонтировать в 
хранилищах автоматиче
скую систему управления 
режимом хранения. Замечу, 
что разработка молодого 
специалиста по многим 
своим параметрам значи
тельно превосходил^ про
мышленный вариант
ШАУ-АВ, который по ряду 
объективных причин не 
приживается.

Опираясь на поддержку 
руководителей хозяйства, 
молодые новаторы в сжа
тые сроки провели монтаж 
автоматической системы в 
хранилищах. Участие в 
этом деле принимал и я. 
Были, конечно, трудности 
из-за нехватки деталей. 
Приходилось проявлять
инициативу. Но как бы там 
ни было, работа увенчалась 
успехом. Картофель в 1978 
году был засыпан в подго
товленные хранилища. Вре
менный экономический эф
фект от внедрения нашего 
предложения составил
13.600 рублей.

В течение зимы 1979 года 
в ОПХ в общем-то не ис
пытывали беспокойства из- 
за сохранности семенного 
материала. Исключая ес
тественную убыль, нам 
удалось добиться прак
тически стопроцент
ной сохранности картофеля. 
Такого результата в ОПХ 
раньше никогда не добива
лись. А если ко всему это
му добавить сэкономлен
ную электроэнергию, выс
вобождение двух человек и 
многое другое, то станет 
понятна вся выгода.

Еще в начале прошлого 
лета во многих хозяйствах 
Томского района заинтере
совались нашей работой. 
Этот интерес был подогрет 
выпущенным информаци
онным бюллетенем, в кото
ром раскрыта суть новше
ства.

Первым к нам обратился 
за помощью директор сов
хоза «Тахтамышевский» 
В. П. Самойлов. В совхозе—

три хранилища емкостью 
более 1.000 тонн картофеля 
каждый. Обследование по
казало, что судьба клубней 
будет плачевной, если не 
начать монтаж автоматиче
ской системы управления 
режимом хранения.

Мы с готовностью взя
лись за интересную работу. 
Монтаж провели в сжатые 
сроки, ибо биологические 
часы уже включились и 
всякое промедление при-, 
ближало необратимый про
цесс —• тогда уже никакая 
автоматика картофелю не 
поможет. Сейчас можно с 
полной уверенностью ска
зать, что в двух хранили
щах сохранность * ценного 
продукта будет обеспечена. 
Что касается третьего, то 
совхозу, очевидно, придется 
расплачиваться большими 
потерями, так как карто
фель засыпан в недостро
енное хранилище и более 
месяца не вентилировался.

Кстати, это третье хра
нилище—новое. И уж если я 
заговорил о нем, то трудно 
умолчать о позиции строи
телей. Их, похоже, волно
вало лишь одно: есть кры
ша, и ладно, все остальное—■ 
забота тех, кому эксплуати- 
ровать. Новое картофеле
хранилище в Калтае, на
пример, смотрится здорово. 
Прямо картинка! Но вник
нешь, и обнаружится пол
ная строительная безгра
мотность. Воздухозаборни-. 
ков нет, система вентиля
ции совершенно не соот
ветствует техническим
нормам. Дрова и те в таком 
хранилище могут за восемь 
месяцев испортиться, не то 
что такой восприимчивый к 
температуре продукт, как 
картофель. Уже сейчас кар
тофель начинает быстро 
портиться — более 300 тонн 
пропало.

Удивляет позиция обла
стного управления сельско
го хозяйства. Наверняка 
там в курсе работ, прово
димых в Томском районе. 
Однако слова своего не 
сказали. Между тем уже 
можно было бы подвести 
какие-то итоги, суммиро
вать результаты. Если 
опыт заслуживает внима
ния, то он должен быть 
радпространен. ОПХ предо
ставит документацию, все 
схемы автоматики. Взяться 
же за дело вполне может 
вельхозтехника или, ска
жем, специалисты хозяйств, 
прошедшие учебу.

В. КУЛАГИН,
электрик ОПХ имени 

Б. Н. Сидоренко.

 



S12 февраля 1980 года ssKPACHOE ЗНАМЯ

ВЫПУСК
В УНИВЕРСИТЕТЕ
МАРКСИЗМА-
ЛЕНИНИЗМА Н О В Ы Й  О Т Р Я Д  

ПРОПАГАНДИСТОВ-АТЕИСТОВ
Состоялся четвертый вы

пуск слушателей заочного 
факультета университета 
марксизма-ленинизма Том
ского обкома КПСС. Дип
лом о высшем политическом 
образовании получили 70 

выпускников.
Среди окончивших уни

верситет — двадцать пять 
слушателей отделения на
учного атеизма. Ряды про- 
пагандистов-атеистов попол
няются новыми грамотны
ми идеологическими кадра
ми. Они помогут обеспечить 
научный уровень атеистиче
ской пропаганды, повысить 
эффективность идейного 
воспитания трудящихся, как 
того требуют решения 
XXV  съезда 1 партии, по
следующих Пленумов ЦК 
КПСС, постановление ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра

боты».
В современных условиях, 

когда партия практически 
решает задачу формирова
ния научного мировоззре
ния у всех членов нашего 
общества, успех атеистиче
ского воспитания советских 
людей в значительной сте
пени зависит от партийного 
пропагандиста. Его компе
тентность и мастерство, 
умение зажечь сердца лю
дей, передать им знания и 
глубокую коммунистиче
скую убежденность способ
ствуют формированию вы
сокой сознательности, по
литической культуры, ак
тивной жизненной позиции. 
От него требуется глубокое

знание теории и методов 
атеистической работы, ос
нов научного атеизма, пси
хологии и педагогики, ме
тодики партийной учебы, 
наиболее рациональных 
приемов и методов работы 
с людьми.

Эти вопросы составляли 
главное содержание учебы 
на заочном факультете уни
верситета марксизма-лени
низма. Учебная группа про- 
пагандиетов-атеистов спе
циализировалась по мето
дике критики православия, 
протестантизма и сектант
ства, католицизма, критики 
библии. Все это вызывало 
глубокий интерес слуша
телей, особенно на прак
тических и семинарских 
занятиях по критике биб
лии, при проведении на
учно-теоретических конфе
ренций по анализу буржу
азной психологии потреби
тельства, по книгам В. Тенд
рякова «Чудотворная»,
«Апостольская командиров
ка», А. Черкасова «Хмель» 
и ряду других произведений.

Со слушателями отделе
ния научного атеизма по
стоянно работали квалифи
цированные преподаватели 

— доцент А. П. Моисеева, 
Г. П. Добрынин, Н. М. Ма
лышев и другие.

Большое значение прида
валось практической подго
товке пропагандистов. Боль
шинство их прошло актив
ную пропагандистскую
практику. Слушатели при
возили на сессии в виде ре
фератов разработки своих

бесед, выступлений, лекций. 
Они рецензировались тут 
же, на семинарах, активно 
обсуждались на занятиях. 
Это и были главные экза
мены для наших слушате
лей.

Использовав опыт рабо
ты своего района, области, 
применяя социологические 

• исследования для выявле
ния социальной активности 
верующих, на «отлично» 
защитили рефераты слуша
тели А. А. Артеменкоз, 
Б. Ф. Облицов, Л. Н. Те
рентьева, Л. А. Макарова. 
Глубокие знания продемон
стрировали 3. Г. Перелыги- 
на, Н. Т. Марков, А. П. Бы
лина, В. В. Выходцева, В. Н. 
Зыков и другие.

В постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты» поставлена задача: 
поднять на качественно 
новый уровень всю идей
но-воспитательную работу, 
в том числе и атеистиче
скую. Именно такую цель — 
улучшить подготовку квали
фицированных пропаганди- 
стов-атеиетов, помочь обе
спечить высокий научный 
уровень и наступательный 
характер атеистической 
пропаганды — и поставили 
мы перед новым двухго
дичным заочным отделе
нием, первый выпуск кото
рого только что получил 
дипломы.

В. ЗЕЛЕНЦОВА, 
декан университета
марксизма - ленинизма 
Томского обкома КПСС.

Американские средства 
массовой информации со 
ссылкой на данные разве
дывательных органов США 
распространили сообщение 
о якобы имеющем место 
передвижении советских
войск на границе с Северо- 
Западным Ираном. Для 
«достоверности» даже ука
зывается количество диви
зий, которые будто бы со
вершают маневры на совет
ско-иранской границе.
Опять-таки со ссылкой на 
разведывательные органы 
авторы очередной антисо
ветской фальшивки утвер
ждают, что эти маневры 
«могли быть предприняты 
либо для оказания полити
ческого давления на Иран, 
либо для подготовки совет
ского вторжения в эту 
страну».

Подобного рода дезин
формация в последнее вре
мя стала обычной в прак
тике американских офицй-

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

В о з б у ж д е н о  
у г о л о в н о е  д е л о

Прокуратурой Томской 
области по статье «Благо
получие вопреки совести», 
опубликованной «Красным 
знаменем» 10 января 1980 
года, проведена проверка.

По результатам проверки 
против должностных лиц 
автоколонны № 1974, допу
стивших значительные при
писки перевозимых грузов, 
возбуждено уголовное дело. 
Ведется следствие.

А. КНЯЗЕВ, 
прокурор Томской об
ласти, государственный 
советник юстиции 3-го 

класса.
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ИНТЕРЕСНЫЙ ОПЫТ

Т Р А Н С П О Р Т  И  
М А Т Е М А Т И К А

Сколько троллейбусов, ав
тобусов и трамваев понадо
бится современному городу 
в. любое время года, суток 
для наилучшего обслужива
ния пассажиров? Ответ на 
этот сложный вопрос мож
но быстро получить с по
мощью математической Мо
дели, созданной специали
стами Института приклад
ной математики и механики 
Академии наук Украины 
совместно с работниками 
трамвайно -  троллейбусного 
управления города Донецка.

Особую точность расчетам 
ученых обеспечил новый 
подход к статистическому 
обследованию пассажирских 
Потоков шахтерской столи
цы. Впервые в стране здесь 
уделили большое внимание 
не только количеству пере
везенных пассажиров, но и 
тем, кто по каким-либо 
причинам оставался на ос
тановках. Большое значе
ние придавалось степени 
наполняемости каждой ма
шины.

Особое значение модель 
приобретает в условиях ин
тенсивного развития горо
дов. Сейчас вряд ли най
дется диспетчер, который 
сможет точно сказать, 
сколько трамваев или трол
лейбусов понадобится ему 
для обслуживания жителей 
нового строящегося района.

Корр. ТАСС.

На Томском заводе резиновой обуви немало ветеранов 
производства, которыми по праву гордится коллектив. 
Одна из них — Т. А. Лебедева, клейщица галош цеха 
№ 36. Тридцать два года трудится Татьяна Анатольевна 
на предприятии, ставшем ей за это время родным. Кад
ровая работница с честью носит звания «Ударник ком
мунистического труда» и «Лучший по профессии», на
граждена медалью «За доблестный труд. В ознамено
вание 100-летия со дня рождения В. И. Ленина».

Т. А. Лебедева возглавляет контрольный пост качества
на конвейере. _

Фото А. Зюлькова.

Береги
рабочую
честь С п р о с и  с с е б я

П. О. Магдыч возглавляет укрупненную разделочную 
бригаду Колпашевского леспромхоза управления топ
ливной промышленности. Коллектив досрочно выпол
нил пятилетний план, обязался к 22 апреля выполнить 
полугодовое задание. Вот что рассказывает бригадир:

—Самое интересное в на
шем коллективе — новая 
организация труда. В свое 
время мы следили за рабо
той укрупненной бригады 
А. Ф. Шабанова из Катай- 
гинского леспромхоза, чи
тали выступление этого 
бригадира в областной газе
те. Решили у себя приме
нить опыт катайгинцев. По
лучилось неплохо.

В декабре прошлого года 
наша бригада еще увеличи
лась. Практически она яв
ляется сейчас хозяином 
всего нижнего склада. И 
хотя одно звено иногда от
влекают на разделку древе
сины для лесоцеха, сущест
ва дела это не меняет. Тру
димся по одному наряд-за
данию, все заработанные 
деньги идут в общий «ко
тел». Распределяем их с 
учетом коэффициента тру
дового участия.

На первый взгляд, такал 
система оплаты похожа на 
уравниловку. Ведь у мно
гих рабочих, в особенности 
молодых и новичков, ма
стерство да и физические 
возможности далеко не оди
наковые. В отличие от ле
сосечных бригад, где 
труд в основном механизи
рован, разделочные вы
нуждены широко приме
нять ручную тележку, то
пор и крючья. И все же но
вая организация труда при
шлась по душе большинст
ву рабочих. Без взаимной 
ответственности, помощи не

обойдешься и в малом зве
не. В укрупненной бригаде 
производственные отноше
ния сложнее. Сучкоруб ста
рается хорошо овладеть 
пилой, разметчик — топо
ром, чтобы при необходи
мости заменить товарища 
или помочь ему.

Ядро бригады сложилось. 
Это Аркадий -Сентябов, 
Владимир Базуев, Петр Ка
зимир, Николай Ильюшин, 
Сергей Чумаков, Николай 
Токменко. Ребята определя
ют особый настрой и мик
роклимат коллектива, доро
жат его честью, чувствуют 
свою ответственность за об
щий успех. Они разные по 
возрасту и мастерству, но 
всех их объединяет главная 
черта — трудолюбие. Кол
лектив доброжелателен к 
новичкам, учит дорожить 
своим рабочим достоинст
вом. Вот почему, например, 
так быстро прижился у нас 
молодой Николай Жданов.

Укрупненная позволила 
нам поставить перед кол
лективом новые задачи. В 
звеньях хозрасчет так и не 
освоили, у нас же первые 
успехи налицо. Мы заклю
чили договор на подряд с 
администрацией леспромхо
за. За период с 16 декабря 
1979 года по 15 апреля 1980 
года обязались раскряже
вать 40 тысяч кубометров, в 
том числе произвести 35
тысяч кубометров деловой 
древесины. Выработка на
человеко-день запланирова-

и
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на 15,6, наше встречное обя
зательство — 24,5 кубомет
ра.

Администрация со своей 
стороны обязалась создать 
запас хлыстов, придать 
бригаде необходимое коли
чество механизмов, обеспе
чить запасными частями и 
материалами. Разработаны 
меры материального и мо
рального поощрения.

Можно подвести первые 
итоги. Декабрьский план 
мы перекрыли в полтора 
раза, январский выполнили 
на 165 процентов. Соответ
ствует обязательствам 
выработка на человека, 
удовлетворением отмечу,
что за это время практичес
ки не было прогулов. Прав
да, раз случилось ЧП. 
Один рабочий пришел на 
эстакаду пьяным, да еще' и 
бутылку прихватил. Мы об
судили проступок на совете 
бригады -— не помогло. Х4 
тогда коллектив указал 
нарушителю на дверь. Этот 
урок стал ' наглядным.
Широко обсудили в бригаде 
постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР и 
ВЦСПС «О дальнейшем ук
реплении трудовой дисцип
лины и сокращении теку
чести кадров в народном 
хозяйстве». В нем подчер
кивается, что начальники 
цехов, участков й смен, 
мастера и бригадиры дол
жны усилить ответствен
ность за укрепление трудо
вой дисциплины, соблю
дение правил внутреннего 
распорядка и трудового за
конодательства.

Это требование очень 
злободневно. В нашей укру
пненной бригаде, которая

ОЧЕРЕДНАЯ ФАЛЬШИВКА ЦРУ
альных органов, которые 
подбрасывают заведомые 
фальшивки средствам мас
совой информации, а затем 
сами же ссылаются на них 
как на «достоверные», 
имеющие определенный ис
точник. Однако не для кого 
не должно оставаться се
кретом, что единственным 
источником подобной дез
информации служит ЦРУ.

Советский Союз не раз 
заявлял, что ему чужды 
экспансионистская полити
ка, психология колонизато
ров. СССР не рвется ни к 
чужим землям, ни к чужим 
богатствам, чего нельзя 
сказать о Соединенных 
Штатах. Домыслами о «со
ветской угрозе» Ирану и 
тому подобной чепухой ад
министрация Картера хо

чет прикрыть собственное 
грубое давление на эту 
страну, демонстрацию аме
риканской военной мощи, 
попытки оправдать курс на 
вмешательство во внутрен
ние дела стран Персидского 
залива под предлогом .«з а 
щиты» жизненных Интере
сов США.

Народы Ближнего и 
Среднего Востока на собст
венном горьком опыте ис
пытали, к чему приводит 
американское вмешатель
ство во внутренние дела 
их стран. Вместо ближнево
сточного урегулирования 
они получили американ
ские военные базы на тер
ритории Израиля и Египта. 
Теперь ведется речь о со
здании военных баз США 
на территории Судана, Ке

нии, Сомали, Омана и Сау
довской Аравии. С цинич
ной откровенностью дис
куссируется вопрос о необ
ходимости сформирования 
«сил быстрого реагирова
ния», главной задачей ко
торых станет защита импе
риалистических интересов 
США путем прямого воен
ного вмешательства во вну
тренние дела ближнево
сточных стран.

Обращает на себя внима
ние, что фальшивки ЦРУ, 
грубо извращающие прин
ципы внешней политики 
СССР, подбрасываются и 
правительству Ирана, а 
некоторые официальные 
иранские лица, которые не 
хотят, взять в толк; в Нем 
суть советской политики в 
отношении их страны, де-
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Сессия МОК в Лейк-Плэсиде

п л е ч а м и . , . »
В газете «Красное зна

мя» за 3 января 1980 года 
в корреспонденции под та
ким заголовком были 
вскрыты факты безответ
ственного отношения спе
циалистов ряда колхозов 
Зырянского района к воп
росам охраны труда. По 
этим фактам, как сообщил 
главный инженер охраны 
труда производственного
управления сельского хо
зяйства облисполкома В. А. 
Екимов, приняты следую
щие меры.

Колхоз им. Фрунзе: от
странены от работы управ
ляющий Л. В. Смирнов и 
инженер по технике безо
пасности Г. И. Макаров.

Колхоз им. Жданова: за
ведующий птицефермой
А. Д. Лиманов от занимае
мой должности отстранен.

Колхоз им. Ленина: глав
ный зоотехник Ю. В. 
Стрелков переведен на дру
гую работу.

Колхоз им. Карла Марк
са: безответственноеотно
шение к своим обязанно
стям начальника цеха жи
вотноводства Г. Я. Славки
на рассмотрено на заседа
нии правления колхоза и 
исполкома сельского Совета. 
Тов. Славкин от руководст
ва людьми отстранен.

Службой охраны труда в 
марте 1980 года будет про
верено состояние работы по 
охране труда в хозяйствах 
Зырянского района с одно
временным обучением и 
аттестацией руководителей 
и специалистов по этим 
вопросам.

ЛЕЙК-ПЛЭСИД. В суббо
ту в Лейк-Плэсиде состоя
лось открытие 82-й сессии 
Международного олимпий
ского комитета. Участников 
этого традиционного фору
ма Олимпийских игр от 
имени организаторов зим
ней Олимпиады приветство
вал президент Национально
го олимпийского комитета 
США Р. Кейн. Затем перед 
собравшимися выступил 
президент МОК лорд Кил- 
ланин. Он говорил о необ
ходимости укрепления
единства олимпийского дви
жения, расширения влия
ния Олимпийских игр. Гла
ва МОК заявил, что счита
ет недопустимым использо
вание спорта в политиче
ских целях. При этом лорд 
Килланин напомнил, что в 
1974 году на сессии МОК в 
Вене было принято реше

ние предоставить Игры 
X X II Олимпиады Москве и 
X III зимние Игры — Лейк- 
Плэсиду. Это решение, от
метил президент МОК, яви
лось символом укрепления 
взаимопонимания.

Лорд Килланин подчерк
нул, что МОК обязан ува
жать свои решения. «Эти 
Игры — Игры МОК, а не 
Игры отдельной страны», — 
сказал он, обращая внима
ние на то, что олимпий
ские состязания принадле
жат всему миру.

Твердая позиция прези
дента МОК, отстаивающего 
единство олимпийского дви
жения, встретила горячую 
поддержку у участников 
сессии.

Выступивший затем гос
секретарь США С. Вэнс 
произнес речь, которая, по 
общему мнению собравших

ся, явилась беспрецедент
ной в истории заседаний 
Международного олимпий
ского комитета. Оперируя 
терминами, заимствованны
ми из арсенала «холодной 
войны», госсекретарь от 
имени президента США 
вновь выдвинул провока'ци- 
онные требования переноса 
или отмены Олимпийских 
игр в Москве.

Речь представителя аме
риканской администрации 
явилась по существу новым 
примером грубого полити
ческого вмешательства в 
дела Международного олим
пийского комитета.

Сессия МОК начала рас
смотрение многочисленных 
вопросов олимпийского
движения и закончит ра
боту накануне открытия 
зимних Игр.

П р о в а л  « д и п л о м а т и ч е с к о й  и н и ц и а т и в ы »  С Ш А
ПАРИЖ. Потерпела про

вал «дипломатическая ини
циатива» Вашингтона,
предложившего провести в 
Бонне 20 февраля встречу 
министров иностранных дел 
пяти западных держав: 
США, Франции, Великобри
тании, ФРГ и Италии. По 
сообщениям западной печа
ти, Соединенные Штаты 
рассчитывали использовать 
ее для оказания нажима 
на своих западноевропей
ских партнеров и приобще
ния их к милитаристским 
акциям администрации
Картера, направленным на 
обострение международной 
напряженности и свертыва
ние деловых .связей с Со
ветским Союзом, другими 
социалистическими страна
ми.

НЬЮ-ЙОРК. Газета «Нью- 
Йорк тайме» пишет: «В
американской столице не

скрывают разочарования 
тем, что европейские союз
ники США отказались по
следовать за США и пред
принять конкретные дейст
вия против Советского Сою
за, аналогичные тем, к 
которым прибегнул Ва
шингтон». Газета указывает 
на «раздражение», которое 
вызвало в Вашингтоне ре
шение Франции.

ЛОНДОН. Английская га
зета «Санди тайме» отмеча
ет в статье, озаглавленной 
«Трещина в отношениях 
между Европой и США рас
ширяется», что «Франция и 
ФРГ рассматривают собы
тия в Афганистане с отлич
ной от США точки зрения».

БРЮССЕЛЬ. «Отказ
Франции участвовать во 
встрече министров иност
ранных дел пяти западных 
держав в Бонне, идею про
ведения которой навязывал

президент Картер, произ
вел впечатление разор
вавшейся бомбы», — пи
шет сегодня столичная 
«Суар». «Решение президен
та Франции В. Жискар 
д’Эстэна, — указывает газе
та, — явилось холодным 
душем для всех тех, кто со
бирался отмечать европей
ское единство в духе ат- 
лантизма».

«Елисейский дворец, — 
отмечает газета, — дал яс
но понять, что Франция от
рицательно относится к 
проведению совместной с 
США встрече, поскольку в 
данной ситуации она не бу
дет содействовать умень
шению международной на
пряженности.»
. Решение, принятое Фран
цией, подчеркивает «Суар», 
«это — недвусмысленное 
предупреждение Вашингто
ну».

Донецк.

по существу равна мастер
скому участку, дисциплина 
труда стала крепче.

Но работы впереди — 
край ■ непочатый. Раск
ряжевщики завершают
лесозаготовительный кон
вейер. Надо, чтобы лесо
сечные бригады, коллектив 
транспортного комплекса 
также в равной мере отве
чали за производство, боле
ли за порученное дело, ви
дели конечный результат 
труда. V  нас же пока чув
ствуется большая разоб
щенность между бригадами 
верхнего склада, транспорт
никами и нашим коллекти
вом. Каждый трудится сам 
по себе. Лес порой уклады
вается в такие места, отку
да его трудно вывезти. По
ступает на эстакады гряз
ным, переломанным. Неред
ки в бригадах нарушения 
трудовой дисциплины, про
гулы. Между тем в поста
новлении высказаны кон
кретные требования укреп
лять дисциплину на каж
дом участке производства, 
усилить личную и коллек
тивную ответственность за 
выполнение планов и обя
зательств пятилетки.

П о л о ж е н и е  в  И р а н е
ТЕГЕРАН. Как сообщает 

иранское радио и телевиде
ние, сын лидера иранской 
революции аятоллы Хомей- 
ни Ахмад Хомейни посетил 
посольство США в Тегера
не, контролируемое студен
тами, и провел с ними пе
реговоры. В беседе с амери
канскими дипломатами,
удерживаемыми в качестве 
заложников, Ахмад Хомей
ни подчеркнул, что они до. 
сих пор не освобождены 
лишь потому, что амери
канская администрация не 
желает занять разумную и 
конструктивную позицию в 
этом вопросе. «Правительст
во США, — заявил он, — 
должно обеспечить выдачу 
Ирану свергнутого шаха и 
награбленные им богатства 
и, таким образом, обеспе
чить ваше освобождение».

Посетивший заложников 
бывший греко-католический

архиепископ Иерусалима 
Илларион Капуччи подтвер
дил, что они в физическом 
и моральном отношении 
чувствуют, себя хорошо и не 
имеют никаких жалоб на 
обращение с ними со сторо
ны иранцев. По сообщению 
иранского радио, он под
черкнул, что это опровер
гает «злобную пропаганду 
США» в отношении состоя
ния их здоровья.

В интервью по телефону 
корреспондентам американ
ского информационного
агентства ЮПИ представи
тель студентов подчеркнул, 
что аятолла Хомейни под
держивает их позицию в 
отношении американских 
заложников. «Студенты ос
вободят американских дип
ломатов только после того, 
как низложенный шах бу
дет выдан Ирану, и только 
в этом случае», — привел

слова лидера иранской ре
волюции представитель сту
дентов.

Как сообщает агентство 
Парс, министр обороны 
Ирана Мостафа Чамран за
явил, что иранский народ 
благодаря своей бдитель
ности и политической зре
лости успешно противодей
ствует осуществлению аме
риканского заговора по
свержению исламского ре
жима в стране. В качестве 
основного элемента этого 
заговора Чамран выделил 
разрабатываемые США пла
ны «военного нападения на 
Иран и переброску амери
канских боевых кораблей к 
берегам Ирана». Он также 
указал, что США стремятся 
использовать в борьбе про
тив иранского народа де
стабилизацию внутреннего 
положения в стране и эко
номическую блокаду Ирана.

лают на основе этих фаль
шивок официальные заяв
ления.

Хорошо известно, что Со
ветский Союз испытывает 
к Ирану чувства дружбы, 
добрососедства, уважения 
его суверенитета и незави
симости. Эта наша полити
ка была продемонстрирова
на в самый Острый момент, 
когда Иран оказался жерт
вой американских провока
ций и когда Советский Со
юз выступил против импе
риалистических притязаний 
США с серьезным предуп
реждением администрации 
Картера. Наша политика 
остается прежней. Совет
ские компетентные органы 
решительно отвергают аме
риканскую версию о пере
движении . Советских Во
оруженных рил в районе 
северо-западной границы 
Ирана.

(ТАСС).
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П Р И В Е Т С Т В У Ю Т  
СОВЕТСКУЮ ПОМОЩЬ

ЛОНДОН. Советский 
Союз оказал помощь 
правительству Афгани
стана, так как эта стра
на находится на важной 
южной границе с СССР 
и над ней нависла угро
за в результате операций 
ЦРУ, пишет в газете 
«Морнинг стар» член 
парламента — лейборист 
Р. Браун. Нагнетая стра
хи вокруг так называе
мой «советской угрозы», 
консерваторы стремятся 
оправдать политику, осу
ществляемую по принци
пу «пушки вместо мас
ла». Одновременно они 
рассчитывают отвлечь 
внимание общественно
сти от рекордно высокой 
безработицы и инфля
ции.

ДУБЛИН. Провал по
литики империалистиче
ских государств, прежде 
всего США, в Юго-Вос
точной Азии и укрепле
ние сил, отстаивающих 
независимость и нацио
нальный суверенитет, — 
вот истинная причина 
злобных нападок на Со
ветский Союз, пишет ор
ган Компартии Ирландии 
еженедельник «Айриш 
уоркерс войс».

РЕШЕНИЕ КАРТЕРА
ВАШИНГТОН. Прези

дент Картер принял ре
шение о возобновлении 
в стране всеобщей воин
ской повинности, рас
пространяемой на юно
шей и девушек в возра
сте 19—20 лет. Это реше
ние означает фактически 
возврат к системе воен
ного призыва в США, 
которая была отменена 
после вьетнамской вой
ны. Президент намерен ■ 
также запросить у кон
гресса сумму в 20 млн. 
долларов, необходимую 
для регистрации в ны
нешнем году 8 млн. мо
лодых людей призывного 
возраста.

Р е з у л ь т а т ы
м и л и т а р и з а ц и и

КАИР. Все больший 
«крен» в бюджете сио
нистского государства в 
сторону военных расхо
дов весьма тяжело ска
зывается на израильских 
муниципальных вла
стях, казна которых «ху
деет» в буквальном 
смысле этого слова.

Так, военные расходы 
Тель-Ави^а в 1980 — 
1981 финансовом году со
ставят 33 процента гос
бюджета, а ассигнования 
на нужды местных вла
стей вновь сократятся. 
Официально эта статья 
будет урезана на 6 про
центов, но в действи
тельности, как подозре
вают израильтяне, дело 
будет обстоять еще ху
же. Объяснение этому 
простое — бюджеты ми
нистров просвещения, 
здравоохранения и дру
гих будут также сокра
щены, ч^о усугубит фи
нансовые тяготы 
цйпалитетов.

муни-

Наша укрупненная брига
да ставит перед собой очень 
напряженную задачу — вы
полнить полугодовой план к 
110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Слово рабочее сдержим, 
обязательство выполним. 
Порукой тому ответствен
ность каждого перед кол
лективом, ответственность 
за коллектив.

П. МАГДЫЧ, 
бригадир укрупненной 
разделочной бригады 
Колпашевского леспром
хоза управления топ
ливной промышленно

сти.

РЕПЛИКА

В угоду министру обо
роны США Гарольду Брау- 
ну китайские власти за
претили накануне его не
давнего визита в Пекин 
студенческую демонстрацию 
у здания американского по
сольства. Ее инициаторами 
выступили больше 300 сту- 
дентов-иностранцев, обу
чающихся в КНР. Демонст
рацией они намеревались 
выразить свой протест про
тив вмешательства США во 
внутренние дела Ирана, 
поддержать требования вы
дать шаха и вернуть на
грабленные им богатства 
иранцам.

Вместо этого студентов

У рок  студентам в П екине
решили подбить на прово
кацию у здания посольст
ва СССР. Устроить ее ки
тайские полицейские взя
лись совместно с соответ
ствующими работниками 
посольств США и других 
западных стран. На роль 
организатора подобрали 
Марита Вильхельмсена, как 
его называют здесь, юношу 
с лицом старца.- Он при
ехал сюда из Норвегии. По
забыв об участии этой стра
ны в агрессивном натов
ском блоке, китайцы раз
рекламировали этого парня 
как представителя «нейт
рального государства».

Смотреть на спектакль 
согнали толпу зевак. Спе

циально поставленные на 
этот случай регулировщики 
открыли зеленую улицу 
для направлявшихся к ме
сту события велорикш и ав
томобилей заранее пригла
шенных западных коррес
пондентов. Во многих из 
них, стыдливо прикрываясь 
пекинскими газетами, пря
тались дипломаты, с вожде
лением предвкушавшие ан
тисоветский скандал.

Однако вышел скандал 
иного рода. Когда под воз
гласы «Едут, едут!» на взмы
ленных велорикшах под
катили десятка полтора 
«волосатиков» чз буржуаз
ной Европы, все увидели, 
что журналистов здесь

вдвое больше. Зрители бы
ли явно разочарованы столь 
малочисленным составом 
« м анифестации».

Тем временем студенты 
из развивающихся госу
дарств заявили пекинским 
властям свой протест про
тив этого фарса и запрета 
антиамериканской демонст
рации. Пекинский режим, 
на словах проклинавший 
империализм, преподал им 
наглядный урок. Студенты 
убедились воочию, что ки
тайское руководство блоки
руется с самой черной реак
цией Запада.

Б. АНТОНОВ. 1
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Ф И Н А Л И С Т Ы  ОПРЕДЕЛИЛИСЬ

Октябрьский район. Ми
хайловская роща, пожалуй, 
впервые принимала такое 
большое количество спорт
сменов. На лыжный . ста
дион пришли двадцать три

команды, представляющие 
коллективы нового района 
Томска. Только от промыш
ленных предприятий на 
старт вышло более двухсот 
человек. И многочисленным 
болельщикам была хорошо 
видна борьба на лыжне, 
так как эстафета дважды 
пересекала лыжный стади
он. Красочно украшенная 
плакатами, лозунгами,
транспарантами роща стала 
поистине праздничным ме
стом лыжных соревнова
ний. Победителем их стал 
коллектив подшипникового 
завода, которому предсто
ит теперь участвовать в об
ластном финале.

*  *  *
Кировский район. Нака

нуне этих стартов во всех

В субботу и воскресенье в городах и райцент
рах области прошли массовые соревнования по лы
жам, которые определили коллективы для участия в 
областном финале на кубки сибиряков-гвардейцев.

коллективах района про
шли соревнования лыжни
ков, которые определили 
лучших для участия в рай
онных финалах. Увлечен
ность лыжным спортом. в 
районе сейчас настолько 
массовая, что пришлось 
проводить финалы в двух 
местах: на Южной и за же
лезнодорожным переездом. 
На старт вышло более трид
цати коллективов, пред
ставляющих институты,
техникумы, школы, про
мышленные предприятия, 
проектные организации.

Красочно и жизнерадостно 
прошли эти соревнования.

*  *  *
Ленинский район. Лучшей 

командой в соревнованиях 
оказался коллектив лыж
ников завода резиновой 
обуви. Спортсменам вручен 
памятный сувенир — Олим
пийский мишка. А  всего в 
районных финалах приня
ло участие более 70 команд 
из школ, ГПТУ, организа
ций и с предприятий. Мно
гочисленные плакаты, пан
но наглядно говорили о 
большой популярности
лыжного спорта в районе.

Советский район. Лыж
ников, пришедших к ме
сту стартов в академгоро
док, встретили празднич
ные стенды, на которых 
были фотографии томичей—• 
Героев Советского Союза и 
их биографии. Соревнова
ния проводились по пяти 
группам. Приняли в них 
участие около 500 человек, 
представляющих 43 коллек
тива. Лучшими были лыж
ники манометрового заво
да.

*  *  *
Бакчарский район. За 

право обладать призами, 
учрежденными в честь си
биряков-гвардейцев, вели 
борьбу около 600 лыжни
ков. В своих группах побе
ду одержали команды сов
хоза «Заветы Ильича», рай
онного потребительского об
щества и ' Высокоярской 
средней школы.

Фестиваль-80 П е с н я  
на т е л е э к р а н е

.

Т о м и ч и — силь не й шие  л ы ж н и к и  Сибири
Пять дней на снежных 

трассах нашего города си
льнейшие лыжники Сибири 
боролись за звание чемпио
нов в личном и командном 
зачете. День третий свел на 
лыжне мужчин и юниоров 
на дистанции 15 км. Лидер
ство в гонке захватил ма
стер спорта СССР из Крас
ноярска Евгений Гольм, но 
на отметке 10 км то
мич Сергей Бушманов 
уже в ы и г р ы в а л  у крас
ноярца 12 секунд, ,а на 
финише увеличил разрыв и 
завоевал звание чемпиона 
Сибири в этом виде про
граммы. Гольм был вторым, 
а Вячеслав Волков из СК 
«Янтарь», который уже от
личился на этих соревнова
ниях (выполнил норматив 
мастера спорта СССР в 
гонке на 30 км.), получил 
бронзовую награду.

У  юниоров вторую победу 
одержал томич Алексей

Аникин, воспитанник ДСО 
«Урожай», а его одноклуб
ник Олег Бочкарев стал 
бронзовым призером чем
пионата Сибири. После тре
тьего дня томичи продолжа
ли уверенно лидировать в 
командном зачете, вторыми 
были иркутяне, а на третью 
позицию переместились
лыжники из Красноярского 
края.

Четвертый день соревно
ваний изменил ход команд
ной борьбы. , А  «виновница
ми» этому стали женщины 
и юниорки Красноярского 
края, которые успешно вы
ступили на дистанции 5 км. 
Чемпионкой Сибири здесь 
стала мастер спорта СССР 
из Омска Вера Медвецкая. 
Это двойной успех способ
ной спортсменки. За один 
день до этой гонки она по
лучила награды за первое 
место на дистанции 10 км. 
Томичка мастер спорта

СССР Валентина Болдыре
ва получила серебряную 
награду, а на третьем ме
сте — Татьяна Бабаркина 
из Красноярского края. У  
юниорок на этой дистанции 
победила Ирина Гальям из 
Красноярского края. Успех 
позволил команде красно
ярцев выйти на второе ме
сто и вплотную прибли
зиться к сборной ■команде 
Томской области, которая 
сохраняла за собой  ̂лидиру
ющее положение.

Программа последнего 
дня чемпиЪната началась с 
церемонии награждения по
бедителей гонок на 15 км 
у мужчин и юниоров и на 
5 км—у женщин и юниорок. 
Ровно в 12.00 был дан старт 
мужчинам и юниорам в эс
тафетной гонке 4ХЮ и 
3X10 км, а через минуту 
ушли на дистанцию жен
щины и юниорки в эстафе
тах 4X5 и 3X5 км. Судьба

женской эстафеты была ре
шена на последнем этапе. 
Ее победительницами стали 
лыжницы Красноярского 
края, на втором 1 месте—то
мички, на третьем — 
команда Алтайского края.

У  юниорок в эстафете 
3X5 км командную победу 
одержали кемёровчанки, 
на втором месте — де
вушки из Иркутской об
ласти, на третьем — коман
да Красноярского края. У 
юниоров в эстафете 
ЗХЮ км сильнейшими ста
ли томичи, серебряные на
грады завоевали иркутяне, 
и третьими были краснояр
цы.

У мужчин на последнем 
этапе вступили в отчаян
ную борьбу томич Сергей 
Бушманов и иркутянин 
Геннадий Бокарюкин. Ре
шалась судьба не только 
эстафеты 4ХЮ км, но и 
командного первенства.

Хоккей П О Д  Г Р А Д О М  Ш А Й Б
«БУРЕВЕСТНИК» (Томск) 

— «ТРАССОВИК» (Тю
мень). 9 февраля—15:3 (6:0, 
1:1, 8:2). 10 февраля — 9:1 
(1:1, 4:0, 4:0). Шайбы у то
мичей забросили: в первой
встрече — В. Деткин (четы
ре), В. Кулешов (три), В. Ко
робков, П. Мандзий и А. Ер
маков (по две), Ю. Муха- 
метвалеев, В. Судаков; во 
второй встрече — В. Дет
кин и И. Герман (по две), 
А. Кривых, В. Судаков, 
Ю. Мухаметваяеев, П. Ман

дзий, О. Конарев.
В предыдущих играх том

ские хоккеисты провели в 
ворота соперников 99 шайб 
Хоккеист, открывший счет 
в первом поединке с тю
менцами, должен был полу
чить приз автору сотой, 
юбилейной, шайбы, учреж
денный администрацией 
Дворца зрелищ и спорта. 
Имя его обладателя зрители 
узнали уже на 3-й минуте 
встречи: им стал Вячеслав
Деткин. Ошеломленные на

тиском томичеи, тюменцы, 
оДнако, защищались стой
ко. Лишь 9 минут спустя 
после первой шайбы, в во
рота «Трассовика» была за
бита вторая. Дальше по
шло легче—• счет на табло 
менялся с интервалом в 
1—2 минуты. После переры
ва гости вновь собрались с 
силами. Полтора периода 
(до середины заключитель
ной двадцатиминутки) раз
рыв в счете не менялся, но

затем за оставшиеся 8 ми
нут красный сигнал еще 
шесть раз зажигался за во
ротами гостей.

По обилию заброшенных ~ 
шайб можно судить, что 
обе встречи не доставили 
томичам особых сложно
стей. Единственная, пожа
луй, была для них труд
ность — заставить себя иг
рать собранно и во втором 
матче (именно этим скорее 
всего объясняется ничей-
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12 февраля. « Ф а н т а з и и  
Ф а р я т ь е в а »  —  19-30.

“  | Дни к у л ь т у р ы  К у з б а с с а  
в  Т о м с к о й  о б л а с т и

СЕГОДНЯ =
Г ■■ В-КИНОТЕАТРАХ:. =

«РОДИНА» 5
« С и б и р и а д а»  (3-я и 4-я  be- S 

рки) —  8-40, 11, 13-30, 16. S
имени М. ГОРЬКОГО 

« Г а р а ж »  —  8-35, 10-30, 5
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, =
20-05, 22. « Ц в е те н и е  н е се я н о й  s
р ж и »  — 9, 10-50, 12-40. 14-30, 3
16-20, 18-10, 20, 21-50. З а л  ни- £  
нохроники. « З а га д о ч н ы й  м и р  — 
ж и в о т н ы х »  —  9, 10-05. 11-10, 5
12-15. 13-20, 14-25, 15-30. «Р о- £  
м а н т и ч е с к и е  п у т е ш е с т в и я  по  
С а к с о н с к о й  Ш в е й ц а р и и »  —
1 6- 35, 17-40

«ОКТЯБРЬ»
« О п а сн ы е  д р у з ь я »  —  8-40,

10-30, 12-20, 14-10, 16-10, 18-10, 
20-10, 22. « Г а р а ж »  —  8-40,
12-10. 14-10, 16-10, 18-10, 20-10, 
22-10. « В е р н ы й  д р у г  С ан чо »  — 
10-30

имени И. ЧЕРНЫХ 
« М у ж ч и н а  в р а с ц в е т е  лет»

—- 9, 10-40, 12-20, 14-10, 16,
1 7- 40, 19-20, 20-50. « З а б уд ьте
с л о в о  « с м е р ть»  —  9, 12-20,
14-10, 16, 17-35, 19-10, 20-45.
« П р е д а те л ьн и ц ? »  —  10-40.

«ПИОНЕР»
« П р и к л ю ч е н и я  Н у к и »  —  9,

11, 13. Кинолекторий « З а ко н
и т ы »  —  15. « П о т р я с а ю щ и й
Б ере н д е е в»  —  15-30. «П о сл ед 
н и й  с в и д е те л ь »  —  17, 19, 21.

13 февраля. Дом культуры ГПЗ-5. 
14—15 февраля. Дом офицеров. 
ТЕАТРАЛИЗОВАННЫЙ ЭСТРАДНЫЙ АНСАМБЛЬ

«Л Ю Д И  И КУКЛЫ »

«СИБИРЯК»
« М а л ь ч и ш к и  е х а л и  на  

ф р о н т»  —  9-20. « Т е н ь  у  п и р 
са»  —  11, 12-40, 14-20, 16.
17-40. 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

« Т о ч ка , т о ч к а , за п я та я ...»  — 
11, 15. «Не п о ки д а й  м ен я , 
А м и р а »  —  17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« М оя  д о р о га я  К л е м е н ти н а »  

—  ‘ 17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
« С та р ы е  с те н ы »  —  14. « Н и 

к а к и х  п р об л е м »  —  16, 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ» 
« О со б ы х п р и м е т  нет»  (две 

серии) — 17-30, 20-30.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

« В о с х о ж д е н и е »  —  17, 19, 21

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в облбытуправ- 
ление на постоянную рабо
ту машинистку.

Обращаться: г. Томск,
пр. Кирова, 17, уд. К. Марк
са, 7, Северный городок, 9.

Бушманов отлично провел 
гонку и ушел от своего пре
следователя. Любители
лыжного спорта аплоди
сментами встретили его на 
финише. А  через 25 секунд 
появился иркутянин. Он 
принес своей команде сере
бряные награды в эстафе
те. На третьем месте—лыж
ники Новосибирской обла
сти.

В итоге пятидневной 
борьбы в командном зачете 
лыжники Томской области 
стали сильнейшими в Си
бири. Это большой успех 
наших мастеров лыжного 
спорта. Необходимо также 
отметить плодотворную ра
боту тренеров Н. А. Кондпа- 
тенко, Н. Н. Лосева, С. М. 
Ванюшкина и других. 23 
года тому назад томичи бы
ли последний раз сильней
шими в Сибири и вот вновь 
завоевали это звание. За
воевали в отсутствие на
ших сильнейших юниорок 
Ирины Мешкичевой, Нины 
Галяндиной и Ирины Ма
лыгиной, которые сейчас 
находятся на других сорев
нованиях.

Второе место в команд
ном зачете—у спортсменов 
Красноярского края, на 
третьем месте — лыжники 
Иркутской области.

■— Томичи . хорошо встре
тили нас, — говорит стар
ший тренер сборной коман
ды Кемеровской области 
Н. И. Теребов, чемпион 
страны в гонке на 50 км. — 
Особенно хорошо проложе
ны  ̂трассы лыжных дистан
ций. Успех томичей в этом 
чемпионате не случаен. В 
Томской области придают 
большое значение развитию 
лыжного спорта. Успешное 
выступление ваших лыжни
ков1 этому подтверждение.

На заключительном за
седании судейской колле
гии команде Томской обла
сти вручены диплом первой 
степени и кубок за победу 
в командном зачете.

А. ТАЕНКОВ.
*  *  *

НА СНИМКАХ: В. Бол
дырева и В. Волков.

Фото А. Петрова.

Много лет на Томском те
левидении существует цик
ловая передача «Телевизи
онный клуб «Художествен
ная самодеятельность».
Благодаря ей, а также и 
таким телевизионным пере
дачам, как «Творчество то
мичей», «Звучит народная 
песня», «Музыка с нами» 
тысячи томичей познако
мились с многими талант
ливыми самодеятельными •
коллективами и отдельными 
исполнителями, горячо пре
данными художественному 
творчеству.

Большой интерес телезри
телей вызывает проведение 
телевизионных фестивалей 
и конкурсов, которые, не
сомненно, способствуют раз
витию творчества самодея
тельных исполнителей, со
вершенствованию их про-, 
фессиокального мастерства.

Проведенный в прошлом 
году телефестиваль народ
ной музыки показал, что в 
нашей области есть хоро
шие оркестры и ансамбли 
народных инструментов.

Регулярно после кон
курсных выступлений глав
ная редакция художествен
ного вещания получает за
интересованные письма — 
отклики, пожелания и 
предложения о дальнейшей 
популяризации народного 
творчества.

Учитывая эти пожелания, 
студия телевидения совме
стно с областным управле
нием культуры и Томским 
хоровым обществом реши
ли с февраля этого года 
провести областной телеви
зионный фестиваль само
деятельных исполнителей 
— вокалистов, вокальных 
ансамблей и хоров под де- 

| визом: «Нам песня строить 
и жить помогает».

Участники фестиваля бу
дут выступать по следую
щим группам: солисты-во
калисты академического и 
народного плана, вокальные 
ансамбли (мужские, жен
ские и смешанные), хоры 
(мужские, женские, сме
шанные) академического и 
народного плана, вокаль
ные ансамбли (мужские, 
женские и смешанные), хо
ры (мужские, женские и 
смешанные) академического 
и народного плана.

В областном телевизион
ном фестивале могут участ
вовать самодеятельные кол
лективы и отдельные ис
полнители из коллек
тивов предприятий, ор
ганизаций, колхозов, сов
хозов, учебных заведений, 
клубов и домов культуры.

С заявками на участие в 
фестивале, а также за 
справками по вопросам фе
стиваля следует обращать

ся в главную редакцию 
художественного вещания 
студии телевидения
(Томск-3, ул. Яковлева, 5).

Оргкомитет отбирает луч
шие программы и уведом
ляет участников о сроках 
выступления на телевиде
нии.

Аккомпанементом для со
листов, ансамблей и хоров 
допускаются баян, форте
пьяно и малые инструмен
тальные ансамбли.

Произведения, исполняе
мые ансамблями и хорами, 
должны, как правило, быть 
в трехголосном изложении 
(для ансамблей, где боль
ше двух исполнителей). Как 
исключение возможно вы
ступление участников ан
самблей числом свыше двух 
с произведениями в двух
голосном изложении, но в 
этом случае жюри остав
ляет за собой право сни
жать оценку. Также воз
можно начисление дополни
тельных баллов за испол
нение особо сложных пар
титур. Следует также иметь 
в виду, что среди трех кон
курсных произведений одно 
обязательно должно быть 
произведением советского 
композитора. Допускаются 
элементы театрализации, 
танца, однако главным кри
терием оценки будет во
кальное, мастерство соли
ста или коллектива.

Обсуждает программы и 
проводит итоги конкурсных 
выступлений жюри.

Выступления ощериваются 
по 10-балльной системе.

При подведении итогов 
жюри учитывает идейное 
содержание концертной 
программы, качество испол
нения, выполнение условий 
конкурса, артистичность 
исполнителей.

Окончательная оценка 
жюри будет сделана с уче
том мнений и оценок, вы
сказанных в письмах теле
зрителей.

Планируется завершить 
фестиваль в мае — начале 
июня.

Для того, чтобы он про
шел активно, с широким 
составом участников, мы 
обращаемся к руководите
лям городских и районных 
отделов культуры, проф
союзных комитетов, непо
средственно к руководите
лям самодеятельных кол
лективов с просьбой уско
рить оформление заявок на 
участие в фестивале.

Г. ПАЗДНИКОВ, 
главный редактор худо
жественных программ 
студии телевидения, за
служенный работник

культуры РСФСР.

ный счет в первом перио
де). О невысокой остроте 
поединков говорит и кор
ректная игра соперников: 
гости получили по ДБа ма
лых штрафа в каждом мат
че, у хозяез на 5 минут в 
первой встрече был удален 
В. Разгуляев, во второй сту
денческие ' хоккеисты полу
чили 6 минут штрафного 
времени. Кстати, в первом 
матче до 58-й минуты уда
лений не было.

В этих матчах отличилась 
третья тройка «Буревестни
ка» (А. Ермаков, В. Деткин 
и В. Кулешов) — на ее сче

ту почти половина забро
шенных шайб (11 из 24). В. 
Деткин, кроме того, воз
главил список бомбардиров 
команды: он забросил 19 
шайб. На одну меньше про
вел П. Мандзий, у Ю. Му- 
хаметвалеева — 16 удачных 
бросков.

Очередной соперник то
мичей — команда «Заура- 
лец» из Кургана. Встречи с 
ней «Буревестник» проведет 
на льду Томского Дворца 
зрелищ и спорта 16 и 17 
февраля.

В. СЕРДЮК.

Т и р а ж

« С п о р т л о т о »
Результаты 6-го тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
9 февраля «6 из 49». 1-й ро
зыгрыш: 1Г 4, 22, 37, 38, 49. 
Льготный шар — 40.

2-й розыгрыш: 1, 28, 31, 33, 
40. Льготный шар — 5.

«5 из 36». 1-й розыгрыш:
4, 25, 27, 32, 33.

2-й розыгрыш: 4, 10, 19, 29,
33.

(ТАСС).

Б  д р у ж б е  

с кинокамерой
Призером областного фе

стиваля любителей филь-. 
мов стал заводской кино
клуб «Старт», руководимый 
Валерием Архиповым.

«Старт» существует не
сколько лет. В последний 
год идейно-творческая ра
бота клуба активизирова
лась, возросло мастерство 
молодых кинолюбителей — 
рабочих С. Крыжевича, 
Д. Якушева, Л. Боровича и 
других.

На областном фестивале, 
где принимали участие 14 
киноклубов, «Старт» пока
зал 2 фильма: «Вертикаль», 
рассказывающий о завод
ской секции альпинистов, и 
«Шаги к мастерству» — о 
движении наставничества. 
Эти работы получили вы
сокую оценку жюри, а 
клубу был присужден ди
плом ВЦСПС III степени.

О. НИКОЛАЕВА.

В

В Т О Р Н И К , 12 ф еврал я  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

ТО М С К
9.00. Цв. ё Новости. 9.15. 

«Сельская новь». 9.30 «Реше
ния XXV съезда КПСС — в 
жизнь!» «Цель коллектива — 
высокая трудовая дисципли
на».

М О С К В А
10.00. «Время». 11.15. Мульт

фильм. 11.25. «Фильм — де
тям». «Алеша Птицын выра
батывает характер». Художе
ственный фильм. («Лен-
фильм». 1953 г.). 12.35, «В 
мире животных». 13.35. Ново
сти.

С 13.40 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных филь
мов телевизионных студий
страны. 17.00. «Телестадион». 
17.40. «Наш университет». 
18.25. Концерт Государствен
ного народного ансамбля пес
ни и танца «Ш ленск» (Поль
ша). 19.15. Встреча юнкоров
телестудии «Орленок» с
дважды Героем Советского 
Союза, Маршалом Советского 
Союза В. И. Чуйковым. 20.15. 
«Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30. Цв. Новости.

М О С К В А
20.55. К 110-й годовщине со 

дня рождения В. И. Ленина. 
«Ленин в Польше». Художест
венный фильм («Мосфильм» и 
«Студио» (Польша)-. 1965 г.). 
22.30. Время». 23.15. «Лица 
друзей». 00.00. «Сегодня в 
мире». 00.15. Р. Штраус. Сим
фоническая поэма «Дон Ки
хот».

ВТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

19.30. «За безопасность 
движения». «Внимание: дети!» 
19.55. «Почта телевидения».

М О С К В А
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30. Цв. Новости. 20.45.

Художественный фильм
«Жить по-своему». («Мос
фильм». 1977 г.).

радио
В Т О Р Н И К , 12 ф еврал я

7.36. Обзор последних изве
стий/ 7.44. «Радиолетопись 
Всесоюзной ударной строй
ки». Томский нефтехимиче
ский. 9.15. По страницам га
зет «Красное знамя» и «Мо
лодой ленинец». 9.30. У мик
рофона—художественная само
деятельность. 9.45. «Навстре
чу выборам». 19.50. Последние 
известия. 20.05. «Решения 
ноябрьского (1979 -г.) Плену
ма ЦК КПСС — в жизнь!» 
Шегарский сельский строи
тельный комбинат.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

16 февраля. Дворец культуры «Авангард».. g
ТЕАТР ОПЕРЕТТЫ КУЗБАССА g

ВЕЧЕР БА Л ЕТА  §
В программе: фрагменты из балетов «Лебединое озе- я

ро», «Щелкунчик», «Спартак», «Кармен-сюита», одно- 5
актный балет Д. Шостаковича «Барышня и хулиган». 

Начало всех концертов — в 20 часов. I ~
Билеты продаются в кассах домов культуры.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 
ЛЕНИНГРАДСКИЙ ВОКАЛЬНО-ИНСТРУМЕНТАЛЬНЫЙ 

АНСАМБЛЬ
« П О Ю Щ И Е ГИТАРЫ»

22—28 февраля
ЗОНГ-ОПЕРА

«О рф ей и Эвридика»
29 февраля, 1 и 2 марта

РОК-ОПЕРА
«Фламандская легенда»

Художественный руководитель — Анатолий ВАСИЛЬ
ЕВ.

Начало: 22 февраля — в 20 часов, 23 февраля — в 17 
и 20 часов, 24 февраля — в 16 и 19. часов, 25 февраля— 
в 20 часов, 26, 27 февраля — в 21 час, 28 февраля — 
в 18 и 21 час, 29 февраля — в 18 и 21 час, 1 марта — 
в 17 и 20 часов, 2 марта — в 16 и 19 часов.

Билеты продаются в кассах Дворца зрелищ и спорта. 
Принимаются заявки на коллективные посещения по 
тел. 4-81-35 и 4-47-77 до 10 февраля.

Бюро по трудоустройству и информации насе
ления совместно с учебным комбинатом Том
ского территориального управления строительства 
проводят набор на курсы машинистов мостовых и 
башенных кранов, штукатуров, маляров, каменщиков, 
плотников, бетонщиков, формовщиков, машинистов 
бульдозеров, автокрановщиков из числа шоферов, маши
нистов кранов на гусеничном ходу из числа трактори
стов. Срок обучения — 3—6 месяцев. На курсы прини
маются мужчины, отслужившие в армии, женщины—не 
моложе 18 лет. Одинокие обеспечиваются благоустроен
ным общежитием, семейные — квартирами в порядке 
очереди. Стипендия — 70—80 рублей в месяц. Начало за
нятий — 18 февраля.

За справками обращаться по адресу: г. Томск,
пр. Кирова, 17, К. Маркса, 7,—в бюро по трудоустройству 
и информации населения, или пер. Фруктовый, 28-а, в 
учебный комбинат. Проезд автобусом, троллейбусом № 2, 
трамваями №№1, 3 до остановки «Ул. Кулагина».

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу в .совхоз «Кузовлев- 
ский»: тепличниц, электро
монтеров, пчеловодов, сле- 
сарей-сантехников, элек- 
трокарщиков, ночных ра
бочих. Доставка с работы и 
на работу — служебным 
автобусом предприятия. Ра
бота—в одну смену. Кварти
рами обеспечиваются в те
чение 2 лет.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, тел. 5-15-71.

Городское бюро по трудоустройству и информации 
населения приглашает на постоянную работу на томское 
пассажирское автотранспортное предприятие № 1: 
шоферов 1—2-го классов и шоферов 3-го класса (с 
месячной переподготовкой на категорию «Д», на 
7-месячные курсы—на литер «Д», начало занятий — 
с 11 февраля 1980 г.), кондукторов (мужчин, женщин, 
пенсионеров), мотористов, контролеров, квалифициро
ванных автослесарей, карбюраторщика, баллонщиков, 
жестянщиков, кузнеца, секретаря-машинистку, кас
сиров по приему выручки, маляра по окраске автобу
сов, художника.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. К. Марк
са, 7, Северный городок, 9, или ул. Трифонова, 23, 
тел. 2-46-49.

Коллектив Томской ком
плексной геологоразведоч
ной экспедиции с прискор
бием извещает о смерти 
гидрогеолога

ГЕ Р А С И М О В А  
В и к т о р а  Я ко в л е в и ч а

и выражает глубокое собо
лезнование семье покой
ного.

СРОЧНО МЕНЯЮ тре
комнатную благоустроенн; 
квартиру в г. Гурьеве 
четырех- или трехкомш 
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Ч 
Нахимова, 80, кв. 51.

Ленинский районный от
дел народного образования 
и коллектив учителей и 
учащихся школы № 21
г. Томска выражают глу
бокое соболезнование заву
чу школы Э. М. Кузне
цовой по поводу смерти ее 
мужа

К У З Н Е Ц О В А  
П е тр а  Г е о р ги е в и ч а .

Родные и близкие с
прискорбием извещают о
смерти любимого отца и 
дедушки, ветерана труда 
участника Великой Отечс-' 
ственной войны

З У Б О В А
П е тр а  К о н с т а н т и н о в и ч а .

Вынос тела — 13 февра
ля, в 14 часов, из кварти
ры покойного (г. Томск 
ул. Косарева, 25, кв. 24).
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